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Сегодня в номере:

Б ЫЛ ПОДРОБНО рас
смотрен вопрос об ито
гах выборов в органы ис

полнительной и законодатель
ной (представительной) влас
ти, субъектов Российской Фе
дерации, а также в органы ме
стного самоуправления, кото
рые состоялись 10 сентября.
Характеризуя избирательную
кампанию, Председатель ЦК
КПРФ Г.А. Зюганов отметил её
крайне противоречивые итоги.
Он констатировал, что содер
жательного разговора не со
стоялось, хотя Компартия бы
ла к нему готова и старалась
представить избирателям са
мый передовой опыт. Власть
же была занята в основном со
хранением самой себя и де
монстрировала достаточно ло
яльное отношение к радикаль
ным либеральным политикам.
При этом Г.А. Зюганов под
черкнул, что в условиях раз
вёрнутой против России вой
ны санкций попытки защиты
олигархии и её капиталов не
имеют перспективы. Что каса
ется собственных результатов,
то КПРФ может считать их
мобилизующими.

С содокладом об итогах ра
боты региональных партий
ных отделений в ходе предвы
борной кампании выступил
первый заместитель Председа
теля ЦК КПРФ И.И. Мельни$
ков. В обмене мнениями по
обсуждаемому вопросу приня
ли участие Ю.В. Афонин, Д.Г.
Новиков, С.П. Обухов, К.К.
Тайсаев, В.Г. Соловьёв, В.Ф.
Рашкин, Н.В. Коломейцев,

П.С. Дорохин, В.И. Кашин,
Л.И. Калашников.

Президиум заслушал сооб
щение заместителя Председа
теля ЦК КПРФ Ю.В. Афонина
о подготовке к проведению 
II пленума ЦК КПРФ и семи
нарасовещания руководите
лей комитетов региональных
партийных отделений. Данные
мероприятия запланированы
на 1—2 декабря.

Заместитель Председателя
ЦК КПРФ Д.Г. Новиков вы
ступил с информацией о меро
приятиях, посвящённых 100
летию Великой Октябрьской
социалистической революции.
Центральные события пред
стоящего празднования прой
дут в начале ноября в Санкт
Петербурге и Москве. В обсуж
дении вопроса приняли учас
тие Ю.В. Афонин, В.Ф. Раш$
кин, О.А. Ходунова. Подводя
его итоги, Г.А. Зюганов отме
тил, что в рамках реализации
плана мероприятий уже проде
лана большая работа, и под
черкнул высокую значимость
достойного её завершения.

Рассмотрен вопрос о пар
тийнополитической учёбе в
отделениях КПРФ в 2017—
2018 годах. С информацией
выступили Д.Г. Новиков и С.Э.
Аниховский. Принято поста
новление Президиума и ут
верждены методические мате
риалы и рекомендации. В бли
жайшее время они будут опуб
ликованы в партийных средст
вах массовой информации.

Пресс$служба ЦК КПРФ.

В Президиуме
ЦК КПРФ

19 сентября Президиум Центрального Комитета
КПРФ провёл своё очередное заседание.

Штаб протеста

О СНОВНЫМИ лозунга
ми пикета были: «Не
прибыль, а средство пе

редвижения», «Прежде чем та
риф поднять, надо график со
блюдать», «Проезд дорогой —
в маршрутку ни ногой», «Про
езд 25 рублей. Куда смотрит
антимонопольная служба?».
Участие в пикете приняли
представители Читинского го
родского и Забайкальского
краевого комитетов КПРФ,
первичного отделения КПРФ
и Совета ветеранов посёлка
ГРЭС, общественной органи
зации «Дети войны».

Во время акции коммунисты
раздавали прохожим листовки
с требованием остановить рост
цен на проезд и начали сбор
подписей.

— Маршрутки должны суще
ствовать не для обогащения пе
ревозчиков, а прежде всего для
удовлетворения нужд населе
ния города Читы. Поэтому мы
начали сбор подписей, будем
проводить митинги и обра
щаться в прокуратуру для отме
ны этой грабительской полити
ки, — сообщил первый сек
ретарь Забайкальского краевого
комитета КПРФ Юрий Гайдук.

Пресс$служба Забайкальского
краевого комитета КПРФ.

18 сентября читинские коммунисты вышли на пи�
кеты со сбором подписей против повышения стоимо�
сти проезда в маршрутном такси с 22 до 25 рублей.
Протестные акции прошли в трёх многолюдных точ�
ках города: у железнодорожного вокзала, торгового
центра «Ся Ян» и в посёлке ГРЭС возле конечной ос�
тановки маршрутных такси.

Приезжай,
поговорим серьёзно

В селе Бестужево Ар�
хангельской области
прошёл первый проте�
стный митинг. Уж очень
накипело у местных жи�
телей из�за того, что
жизнь в Устьянском рай�
оне становится всё тя�
желее. Судите сами.
Дороги здесь разбиты, к
лесным делянкам не до�
браться, медицина и во�
все покидает эти края… 

— П РОБЛЕМЫ нарас
тают как снежный
ком, — вздыхает

жительница села Лидия Ста
рицына. — Самая главная из
них — закрытие дневного ста
ционара в сельской больнице.
Мы пытались его отстоять, но
безуспешно. Однако останав
ливаться нельзя, будем и даль
ше бороться. 

По поводу дорог она расска
зала, что они здесь такие, что
невозможно проехать в посё
лок Октябрьский, где располо
жен райцентр. Ещё одна беда

— закрыли в районе роддом.
Так что теперь будущим ма
мочкам предстоит отправлять
ся за 60 километров в Вельск. 

Недовольны участники ми
тинга были ещё и тем, как ве
дёт себя губернатор области
Игорь Орлов. Во время своих
рабочих поездок по району к
ним в село он не заглядывает. 

— Наша цель — привлечь
внимание власти к тем пробле
мам Устьянского района, о ко
торых говорить почемуто не

принято, — резюмирует один
из организаторов акции Евге
ний Секачёв. — Вот недавно,
например, инспектировал
Игорь Орлов котельную в Ок
тябрьском, а в это время люди
в Лихачёве и Дмитриеве не
знают, как начать отопитель
ный сезон. Селяне пригласили
губернатора к себе в глубинку.
Им есть о чём с ним серьёзно
поговорить. 

Валерия НОВОЖИЛОВА.

Здравствуйте, уважаемая редакция!
Так случилось, что мой зять, проживающий с

моей дочерью Верой в городе Краснокаменске
Забайкальского края, простыл, заболел пневмо
нией, болезнь дала осложнение, поразила по
звоночник. В Краснокаменске специалистов,
способных справиться с нею, нет. Алексей по
ехал в Иркутск, но в Чите в тяжёлом состоянии
его, лежачего, сняли с поезда, поместили в Пер
вую городскую клиническую больницу.

Врачи — молодцы. Лечили, я им очень благо
дарен. Но требовалась серьёзная операция. Род
ственники выбили квоту в СанктПетербург
ский НИИ фтизиопульмонологии, где делают
такие операции (разрушены позвонки и основа
ние рёбер).

Никогда я не думал, что перевезти лежачего
больного из Забайкалья в СанктПетербург —
это огромная, нерешаемая проблема! Требова
лась срочная операция, время шло, состояние
Алексея ухудшалось. 

Из Читы были прямые рейсы в СанктПетер
бург, мы заказали билет в «Уральских авиалини
ях», но, узнав, что больной лежачий, нам отка
зали — в самолётах, оказывается, нет специаль
но оборудованного места для транспортировки
таких пассажиров.

Так случилось, что именно в это время в Ир
кутск приехал мой бывший сослуживец и друг
из Краснокаменска Пётр Николаевич Безборо
дов, член КПРФ. Зашёл в гости. Рассказал я ему
про свою беду. Вместе мы связались по телефо
ну с депутатами от Краснокаменска в Законода
тельном собрании Забайкальского края. Они
подключили заместителя председателя Заксоб
рания, одна авиакомпания согласилась перевез
ти Алексея, но запросила за это 285 тысяч руб
лей. Такие деньги были нам не под силу.

Я звонил в министерство здравоохранения,
просил, умолял помочь! По «горячей линии»
министерства сказали, что моё заявление будет
рассматриваться 30 дней! А потом дадут ответ,
неизвестно какой. Губернатору края дозвонить
ся невозможно, я неоднократно пытался это
сделать, но безрезультатно.

На пенсию я уходил с должности главного
энергетика, ветеран Производственного горно
химического объединения, вроде бы не послед
ний человек, заслуженный, всю свою жизнь от
давший труду на благо Родины, а вот случилась
личная беда — и оказался никому не нужен.

Чиновничья рать сейчас в стране в три раза
больше, чем была в СССР, а ведь никто ни за что
не отвечает. На простой люд никто не обращает
внимания. Человека убивает сплошное равно
душие, бессилие чтото изменить, наплеватель
ство чиновников, которые должны служить на
роду, решать такие проблемы, которые отдельно
взятый человек не в состоянии решить.

Казалось бы, полное отчаяние. Но Пётр Ни
колаевич вдруг вспомнил, что на одном из сове
щаний в Чите, в краевом комитете КПРФ, он
познакомился с депутатом Государственной ду
мы Владимиром Георгиевичем Поздняковым.
Они тогда разговорились и обменялись телефо
нами. И Пётр Николаевич дал мне номер теле
фона Владимира Георгиевича. Я позвонил, на
чал объяснять, что у нас происходит. Не созна
вал даже, что поднял человека в 5.30 утра в Со
чи, где Владимир Георгиевич проводил свой 
отпуск.

Владимир Георгиевич сам перезвонил мне че
рез полтора часа, выслушал и обещал помочь. 
И помог!

Вскоре моей дочери позвонил директор 
«Росавиа». Он вместе с заместителем искал ва
рианты. Из Читы только «боинги» летают, спе
циальных мест на таких самолётах для лежачих
нет. В результате решили ехать железной доро
гой до Новосибирска. А оттуда пообещали до
ставить самолётом до СанктПетербурга. И до
ставили. Бесплатно!

Для нас это стало поистине чудом. После ме
сячных мытарств я и не думал, что такое может
случиться — при всеобщемто равнодушии. 
В НИИ фтизиопульмонологии Алексею была
проведена необходимая операция.

Прошу передать через «Правду» огромную
благодарность настоящему коммунисту Влади
миру Георгиевичу Позднякову. Его помощь для
нашей семьи просто неоценима. Личный Вам
поклон от меня, уважаемый Владимир Георгие
вич! Крепко жму Вашу руку. Искренне желаю
Вам здоровья, счастья и всего доброго Вам и Ва
шей семье.

Семён Степанович КУЗЬМИН.
Ветеран труда, 

ветеран атомной энергетики и промышленности,
кавалер знака «Шахтёрская слава» 

трёх степеней, 
заслуженный работник горной промышленности

Читинской области. 

Письмо в номер

Грабители
на колёсах

Это стало поистине чудом

В ХОДЕ беседы лидер
КПРФ Г.А. Зюганов про
комментировал итоги

прошедших выборов: «Мы пред
ложили обществу свою програм
му вывода страны из кризиса.
Наша программа «Десять шагов
к достойной жизни» стала обще
национальным достоянием. Мы
издали её тиражом почти 20
миллионов экземпляров. А вы
постарались эту программу
адаптировать к своим внутрен
ним задачам, которые решает
областная, городская или район
ная организации». 

«В ходе этой кампании, — от
метил Геннадий Андреевич, —
мы получили от граждан кон
кретные наказы и предложения.
Я считаю, что наша работа дала
хорошие результаты. Прежде
всего это выразилось в том, что
абсолютное большинство лю
дей поняли и почувствовали,
что мы отстаиваем справедли
вость, их права, что мы конст
руктивно подходим к решению
насущных задач».

«Граждане увидели, — продол
жил Г.А. Зюганов, — что тот бю
джет, который предлагает прави
тельство Д. Медведева, в 13,5
триллиона рублей не решает ни
одной задачи. Те темпы эконо
мического развития, которые
сложились в нашей стране, серь
ёзно усугубили положение тру
дящихся. Девять из десяти граж
дан за последние три года про
должали терять свои доходы».

«Если взять доходы «детей
войны», то на селе они живут на
5—8 тысяч рублей в месяц, а в
городе — на 10—12 тысяч руб
лей, максимум на 13 тысяч, —
рассказал лидер российских
коммунистов. — Заплатив за
«коммуналку», не на что питать

ся и покупать лекарства. Поэто
му наш закон о «детях войны»,
на который нужно примерно 140
миллиардов рублей, снова ста
новится главным требованием.
На открытии осенней сессии я
заявил, что этот закон мы внесём
в первую очередь и будем наста
ивать на его принятии».

«Наши предложения по фор
мированию бюджета развития в
22 триллиона рублей не только
обоснованны, но и хорошо из
ложены, — подчеркнул Г.А. Зю
ганов. — Мы подготовили закон
о национализации минерально
сырьевой базы, который бы поз
волил работать огромным на
циональным богатствам на каж
дого человека, а не на пятнад
цать олигархических кланов.
Введение прогрессивной шкалы
налогов также исключительно
важно. Мы всё сделаем для того,
чтобы и это решение прошло.
Необходимо также ввести госу
дарственную монополию на
спиртоводочную промышлен
ность и не допускать выпуска
фальшивой продукции».

«Самое позорное пятно, кото
рое есть в нынешней финансо
воэкономической политике, —
это беспомощность в развитии
реального сектора экономики,
— заявил лидер КПРФ. — По
ставлена задача выйти на миро
вые темпы экономического раз
вития. Это примерно 3,5 про
цента. У нас же всё топчется во
круг одного процента. Причём с
довольно крупными приписка
ми. Это не решает ни одной про
блемы и ни одной задачи».

«Чтобы иметь мировые темпы
и выше, надо проводить совер
шенно иную финансовоэконо
мическую и социальную поли
тику. Необходимо вкладывать

деньги в базовые отрасли произ
водства и в аграрный сектор. Всё
это заложено в нашей програм
ме, мы её представили в ходе вы
борной кампании», — напомнил
Геннадий Андреевич.

«Мы считаем, — продолжил
лидер КПРФ, — что «партия
власти» ушла от серьёзной вы
борной кампании. Многие по
ручения президента и обещания
перед гражданами не выполне

ны. Три четверти граждан не
участвовали в прошедших выбо
рах, поэтому легитимность та
кой власти под сомнением. Мы
за то, чтобы выборы были абсо
лютно полноценными. А это оз
начает реальную программу,
сильную команду, конкретные
дебаты и честный подсчёт голо
сов. По всем этим вопросам мы
готовили проекты законов, но
«Единая Россия» отказалась их
принимать». 

«Наша задача сегодня — под

вести итоги. Каждого из вас про
шу дать оценки прошедших вы
боров и внести предложения по
совершенствованию законода
тельства и всей нашей работы»,
— призвал в завершение Генна
дий Андреевич.

Затем поочерёдно выступили
кандидаты в губернаторы от
КПРФ на выборах 10 сентября и
лидеры партийных списков в 
заксобрания: О.Н. Алимова (Са

ратовская область), О.А. Ефимо
ва (Новгородская область), Р.В.
Кияшко (город Севастополь),
С.П. Мамаев (Кировская об
ласть), А.А. Парфёнов (Сверд
ловская область), Н.И. Осадчий
(Краснодарский край), Г.П.
Камнев (Пензенская область),
И.А. Ревин (Калининградская
область), Д.В. Кузякин (Респуб
лика Мордовия), Е.А. Ульянов
(Республика Карелия), В.Н. Фе
доткин (Рязанская область). 

Практически во всех выступ

лениях прозвучало мнение, что
надо кардинально менять вы
борное законодательство. В ча
стности, было предложено пе
ренести Единый день голосова
ния с сентября на март, чтобы
увеличить явку избирателей. В
очередной раз прозвучало тре
бование отменить муниципаль
ный фильтр на губернаторских
выборах. 

Что касается итогов прошед
ших выборов, то прозвучало
мнение: если бы не было «кару
селей», вбросов и приписок, во
многих регионах с большой ве
роятностью состоялся бы вто
рой тур. Так, в Республике
Мордовия официальная явка
составила около 80 процентов,
но, по словам Д.В. Кузякина,
фактически она вряд ли превы
сила 20 процентов. А всё ос
тальное — наглые приписки. К
слову сказать, Мордовию давно

уже считают «чёрной зоной то
тальной фальсификации». На
этих выборах коммунистам ре
спублики удалось внедриться в
одну из таких «каруселей» и от
следить все её этапы. Г.А. Зюга
нов дал поручение Юридичес
кой службе ЦК КПРФ особое
внимание обратить на наруше
ния в Мордовии и подготовить
соответствующие иски.

Как отмечают кандидаты
коммунисты, среди наших изби
рателей в основном люди сред

него возраста. Всё большее вни
мание к программе Компартии
проявляет молодёжь. А вот пред
ставители старшего поколения в
последнее время отдают предпо
чтение «Единой России» или во
обще бойкотируют выборы. 

О.Н. Алимова, Р.В. Кияшко и
Г.П. Камнев отметили высокую
эффективность агитации через
социальные сети. О.А. Ефимова
полагает, что для успеха на выбо
рах очень важен ранний старт
агитационной кампании на те
левидении и радио. По её мне
нию, акцент в агитации прежде
всего надо сделать на созида
тельной программе партии,
больше рассказывать об опыте
народных предприятий. Об этом
же говорил и В.Н. Федоткин.

Особое мнение высказал С.П.
Мамаев. Сергей Павлинович
считает, что избирательную кам
панию надо проводить напорис
то, жёстко, бескомпромиссно.
Он образно сравнил её с «боевы
ми действиями». По итогам вы
боров С.П. Мамаев подготовил
книгу «Коррупция в Кировской
области. Варяги во власти». Сей
час он участвует в нескольких су
дебных делах, пытается добиться
отмены результатов выборов. 

Подводя итоги беседы, Генна
дий Андреевич отметил, что все
предложения и замечания будут
учтены на заседании Президиу
ма ЦК КПРФ. «В целом резуль
тат выборов для нас позитив
ный, но обольщаться нет смыс
ла. Тем не менее с таким резуль
татом мы можем достойно
встретить 100летие Великого
Октября», — подчеркнул Г.А.
Зюганов. В связи с этим он по
ставил задачу перед партийцами
ярко и убедительно провести
торжественные мероприятия,
посвящённые юбилею Великой
Октябрьской социалистической
революции. 

В мероприятии также приня
ли участие первый заместитель
Председателя ЦК КПРФ И.И.
Мельников, заместители Пред
седателя ЦК КПРФ В.И. Кашин,
Д.Г. Новиков, Ю.В. Афонин,
член Президиума, секретарь ЦК
КПРФ К.К. Тайсаев.

Алексей БРАГИН.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

Легитимность такой власти
под сомнением

18 сентября состоялась встреча Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова
с кандидатами в губернаторы от КПРФ на выборах 10 сентября

Встреча
с послом КНДР

18 сентября Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зю�
ганов встретился с Чрезвычайным и Полномоч�
ным Послом Корейской Народно�Демократиче�
ской Республики в России Ким Хен Чжуном по
его просьбе.

Р АЗГОВОР шёл о достижениях КНДР в развитии нацио
нальной экономики, укреплении обороноспособности
страны и развитии ядерных сил сдерживания, как вынуж

денной меры для защиты государства от внешней агрессии. Ким
Хен Чжун подчеркнул, что действия, предпринятые правитель
ством КНДР, являются ответными мерами на внешнюю полити
ку США по отношению к его стране. 

В ходе откровенной беседы стороны обменялись мнениями по
вопросу развития политической ситуации на Корейском полуос
трове и выразили общее мнение о необходимости разрешения
всех спорных вопросов мирными средствами.

Товарищ Ким Хен Чжун подтвердил участие делегации КНДР
в торжественных мероприятиях в Москве и СанктПетербурге,
посвящённых празднованию исторической годовщины Велико
го Октября.

Г.А. Зюганов вручил Ким Хен Чжуну юбилейную медаль
КПРФ в ознаменование 100летия Великой Октябрьской социа
листической революции.

Во встрече приняли участие заместитель Председателя ЦК
КПРФ Д.Г. Новиков, члены Президиума, секретари ЦК КПРФ
Л.И. Калашников и К.К. Тайсаев.

Пресс$служба ЦК КПРФ.

Курьер новостей

Нет зарплаты…

СУММАРНАЯ задолжен$
ность по зарплате составила

в России на 1 сентября 3 млрд
354 млн рублей и по сравнению с
1 августа снизилась на 101 млн
рублей (на 2,9%). По сообщени$
ям Росстата, больше всего дол$
гов по зарплате перед 61 тыс. че$
ловек приходится на обрабаты$
вающие производства, на строи$
тельство и добычу полезных ис$
копаемых. Больше всего долгов
приходится на Приморский, Ха$
баровский края и Кемеровскую
область. В Санкт$Петербурге

долги превышают 210 млн руб$
лей. Если учесть, что за месяц их
объём снизился лишь на 2,9 %,
то напрашивается вывод: ждать
полной ликвидации долгов тру$
дящимся придётся очень долго. 

…и работы

ПОЧТИ 754 тыс. человек в
России на 13 сентября этого

года числятся безработными. Эту
цифру журналистам сообщили в
минтруд РФ. За неделю, с 30 ав$
густа по 6 сентября, безработных
граждан РФ стало меньше на
1,3%. Это небольшое снижение

произошло в 82 регионах, одно$
временно рост числа безработ$
ных отмечен в Ленинградской об$
ласти и Чеченской Республике.
Не изменилась численность без$
работных лишь в одном регионе
— Ингушетии. В среднем по Рос$
сии от числа работоспособных
граждан 1% составил уровень ре$
гистрируемой безработицы, но
есть ещё и нерегистрируемая, ко$
торую минтруд РФ, видимо,
предпочитает не замечать.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

З А «ЕДИНУЮ РОССИЮ»
голосуют слабо, и только
разнообразные фальсифи

кации спасают её от неминуе
мого провала на выборах. Об
этом заявил, открывая 19 сентя
бря очередное заседание Обще
российского штаба протестных
действий, его руководитель, за
меститель Председателя ЦК
КПРФ Владимир Кашин.

Власти продолжают политику
всё большего обнищания широ
ких народных масс, разоряют
предприятия, ничего не делают
для развития промышленности,
беспокоятся лишь о благополу
чии олигархов. КПРФ давно на
стаивает на том, что нефтегазо
вый комплекс должен работать
на страну, на народ. У страны
предостаточно возможностей
потеснить олигархию, тем более
что по Конституции недра при
надлежат всему народу. Сейчас
не хватает в бюджете денег, а
нефтегазовые отрасли дают се
годня лишь около семи трилли
онов рублей дохода, вместо того
чтобы дать казне 12 триллионов.
Ну не хотят обижать нефтебаро
нов. И какой нормальный чело
век будет голосовать за такую
власть?

Или взять эти капитальные
ремонты и компании, которые
прилепились к системе ЖКХ?
Каждый день от них жильцам
какойнибудь неприятный сюр
приз: то шлагбаум поставят, то
меняют в подъездах кодовые

замки — и всё плати, плати. Так
подталкивают людей к бедности,
к нищете. Поэтому и не идут лю
ди на выборы, а потому и сплош
ная фальсификация. Там, где
удаётся жёстко контролировать
ситуацию на избирательных уча
стках, 90 процентов избирателей
голосуют за кандидатов КПРФ,
как, например, в Можайском
районе Московской области, где
в поселении Борисовское при
шедшие к урнам граждане мас
сово отдали свои голоса за кан
дидатов КПРФ.

Члены КПРФ, сторонники
партии и союзные организации
должны делать всё возможное,
чтобы как можно больше людей
участвовали в выборах, контро
лировали ситуацию на избира
тельных участках, чтобы бить
по рукам фальсификаторов.

Участники заседания обсуди
ли вопрос о подготовке к прове
дению 3—4 октября массовых
акций в связи с 24й годовщи
ной расстрела Дома Советов в
1993 году, которые пройдут под
лозунгом «Не забудем, не про
стим!»

Валентин СИМОНИН.

Нет прощения палачам
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ВВОРОНЕЖСКУЮ ПРИ�
ЁМНУЮ депутата Госду�
мы от КПРФ Сергея Гав�

рилова всегда приходит много
людей. Такая же картина наблю�
дается и во время выездных
приёмов в райцентрах области.
Несмотря на осеннюю страду —
огороды нужно убирать да за�
крутками на зиму запасаться, —
жители деревень и хуторов об�
ращаются к своему депутату за
помощью.

И всё же приём в Бутурлинов�
ке удивил даже привыкших ко
всему помощников депутата
Госдумы. Да что там удивил —
просто потряс количеством об�
ратившихся, диапазоном жалоб
и размахом чиновничьего рав�
нодушия.

Газа нет и не будет?

Коммунисты Бутурлиновско�
го района не раз доказывали
свою принципиальность, осо�
бенно когда речь заходит о за�
щите интересов жителей райо�
на. Яркий пример: районная ор�
ганизация КПРФ поддержала
взбунтовавшихся жителей из се�
ла Гвазда в декабре прошлого го�
да, и строительство мусоропере�
рабатывающего предприятия
прямо рядом с селом было при�
остановлено.

Безусловно, утилизация му�
сора — одна из глобальных эко�
логических проблем, требую�
щая решения и в нашей облас�
ти. «Но при этом нужно учиты�
вать интересы жителей района,
— говорит Николай Деркачёв,
первый секретарь Бутурлинов�
ского райкома КПРФ. — А у нас
глава администрации Юрий
Матузов работает по принципу:
что хочу, то и ворочу. Но здесь
номер не прошёл. Депутаты
фракции КПРФ поддержали
жителей села Гвазда в их закон�
ном праве дышать чистым воз�
духом на своей же земле».

Акции протеста против стро�
ительства мусороперерабатыва�
ющего предприятия предшест�
вовал самороспуск депутатов
Гвазденского сельского поселе�
ния, которые отказались при�
знать общественные слушания
состоявшимися.

Похоже, за такую принципи�
альность жители мятежного се�
ла ещё долго будут расплачи�
ваться. После конфликта вокруг
мусороперерабатывающего за�
вода таинственным образом ис�
парилась куда�то автобусная ос�
тановка «Филиал Гвазда». Те�
перь до ближайшей остановки
приходится топать около двух
километров.

Одна из активисток протест�
ной «антимусорной» акции,
одинокая пенсионерка Вален�
тина Дегтярёва пожаловалась на
приёме, что районная власть
фактически отказывается ре�
шать вопрос с газификацией её
домовладения и других домов
по улице Дружбы. Ещё в 2012
году часть улицы газифицирова�
ли на бюджетной основе, а до
дома Валентины Алексеевны не
дотянули 500 метров.

Пенсионерка обращалась в
различные инстанции для реше�
ния вопроса. От первого замес�
тителя руководителя департа�
мента социальной защиты Во�
ронежской области О.Б. Мина�
кова пришёл вроде бы обнадё�
живающий ответ. Суть его сво�
дится к тому, что администра�
ция сельского поселения Гвазды
должна подготовить исходные
данные и подать их в админист�
рацию Бутурлиновского района
для дальнейшего включения в
государственную программу га�
зификации.

«Заместитель главы Бутурли�
новской администрации Бурсов
предложил оплатить мне за га�
зификацию 216 тысяч рублей за
себя и других... — пишет в обра�
щении на имя депутата Госдумы
Валентина Дегтярёва. — А когда
я сказала, что пришёл другой от�
вет от Минакова, он заявил:
«Вот пусть ваш Минаков и по�
могает».

Аналогичная ситуация с гази�
фикацией сложилась и у жите�
лей улицы Пчёлка, от имени ко�
торых к Сергею Гаврилову обра�
тилась многодетная мать Юлия
Колодяжная. 

Газа нет и не предвидится — о
таком подходе бутурлиновских
чиновников поговаривают в
Гвазде.

Проблем много. 
За работу, товарищи!

У Раисы Васильевны Попо�
вой, 87�летней жительницы села

Козловка, больше 50 лет трудо�
вого стажа. Жила как умела, всю
жизнь честно работала поваром в
различных учреждениях. А в
прошлом году случилась у пен�
сионерки неприятность — зали�
ли её воронежскую квартиру со�
седи сверху, а от ремонта отказы�
ваются. Не может теперь старуш�
ка ни квартирантов пустить, что�
бы добавить денег к небольшой
пенсии, ни продать это жильё.

Две дочери у неё, и обе на ин�
валидности. Помощи ждать
особо неоткуда. Поэтому и при�
шла на приём к депутату от
КПРФ: помогите справиться с
ситуацией!

Председатель местной орга�
низации «Дети войны» Виктор
Попов огласил ещё одну про�
блему. Не так давно некоторых
жителей района преклонного
возраста наградили медалями
«За доблестный труд в Великой
Отечественной войне 1941—
1945 гг.». Да вот закавыка — удо�
стоверения вручены, а самих
медалей нет. Это далеко не ме�
лочь для пожилых людей, пере�
живших Великую Отечествен�
ную детьми или подростками,
восстанавливавших разрушен�
ную фашистами экономику, со�
здававших мощь Советского
Союза собственным трудом. 

Одна запись в трудовой
книжке у Михаила Кириллови�
ча Неретина из Козловки. Как
пришёл работать в колхоз име�

ни Ленина, так из него и вышел
на пенсию. Стаж — 46 лет. Не�
давно похоронил жену, у самого
тоже здоровье не очень, при
этом пенсия небольшая, любые
доплаты бы не помешали.

«Обратился я в местный со�
бес, а от меня равнодушно от�
вернулись, сказали, что звание
«Ветеран труда» мне не присво�
ят, потому что нет у меня ника�
ких заслуг, — сокрушается Ми�
хаил Кириллович. — Поможете
разобраться?»

Идут и идут жители района на
приём к депутату Госдумы. При�

выкли, что в Бутурлиновском
райкоме КПРФ они не чужие:
здесь их всегда выслушают, по�
могут чем смогут. Очень много
вопросов по начислению пен�
сий, есть и проблемы по ЖКХ,
другие вопросы.

«Во время приёма жители Бу�
турлиновского района подняли
много острых проблем, — гово�
рит депутат Госдумы от КПРФ
Сергей Гаврилов. — Причём ре�
шение некоторых вопросов
упирается в банальное равноду�
шие ответственных лиц.

Ещё Энгельс называл ответ�
ственность всех чиновников за
все свои служебные действия по
отношению к любому гражда�
нину первым и необходимым
условием всякой свободы. Ну а
если с этой самой ответственно�
стью не заладилось, приходится
приводить чиновников в чувст�
во разнообразными, не всегда
приятными им методами. 

Каждым обращением будем
заниматься отдельно и подроб�
но. В Бутурлиновке у нас силь�
ная партийная организация, де�
путатский корпус райсовета, ру�
ководит которыми настоящий
боец Николай Петрович Дерка�
чёв. Значит, шансы отстоять за�
кон, защитить крестьян увели�
чиваются», — резюмирует депу�
тат Госдумы от КПРФ Сергей
Гаврилов.

Пресс�служба Воронежского
обкома КПРФ.

Недавно на Сара�
товском машиностро�
ительном предприя�
тии АО «НЕФТЕМАШ»
— САПКОН прошла
встреча трудового
коллектива с первым
секретарём Саратов�
ского обкома КПРФ
О.Н. Алимовой и депу�
татом Государствен�
ной думы, членом
Президиума ЦК КПРФ
В.Ф. Рашкиным. Гос�
тей радушно встреча�
ло руководство слав�
ного предприятия.

«КАЖДЫЙ РАЗ, посещая
ваше предприятие, я
чувствую себя так, как

будто вернулась во времена
СССР. Это настоящий совет�
ский завод, где руководство за�
ботится о трудовом коллективе»,
— отметила Ольга Алимова.

Почему это так? В последние
годы руководство АО «НЕФТЕ�
МАШ» — САПКОН большое
внимание уделяет модерниза�
ции и освоению новых видов из�
делий, созданию наукоёмкой
продукции, обладающей высо�
кими потребительскими свойст�
вами, в том числе замещающей
импортные аналоги. Большие
финансовые средства направля�
ются на социальные нужды: до�
полнительные выплаты по кол�
лективному договору, содержа�
ние объектов соцкультбыта, ока�
зание помощи пенсионерам,
обучение молодёжи, на благо�
творительные цели и т.д. 

На предприятии ведётся рабо�
та по подготовке молодой трудо�
вой смены. Юноши и девушки
осваивают современные методи�

ки промышленного производст�
ва (включая моделирование тех�
нологических процессов на 3D�
принтерах), нацеленные на бу�
дущее предприятия. К сожале�
нию, это перспективное направ�
ление работы с молодым поко�
лением не находит должной
поддержки со стороны профиль�
ных министерств и ведомств. 

Несмотря на тяжелейшие ус�
ловия современной экономи�
ческой ситуации в стране, ру�
ководству предприятия удалось
сохранить трудовой коллектив,
социальную инфраструктуру и
отстоять завод, хотя в недавнем
прошлом было немало попы�
ток его ликвидировать и со�
здать на его территории оче�
редной рынок.

Безусловно, основная тема,
которая волновала коллектив за�

вода: что ждёт российское ма�
шиностроение в ближайшем бу�
дущем? Окончательно ли разру�
шена та производственная база,
что была создана в советское
время? Удастся ли заводчанам
сохранить трудовой коллектив и
вырастить новую смену талант�
ливых рабочих и конструкторов?
Почему в то время, когда руко�
водство страны поёт гимн «ин�
новациям», повсеместно свора�
чивается производство, а квали�
фицированные специалисты
оказываются на улице?

В своих выступлениях Валерий
Рашкин и Ольга Алимова по�
дробно остановились на всех ас�
пектах развития отечественной
промышленности. Увы, прогно�
зы их оказались неутешительны�
ми. Государство готово поддер�
живать и развивать нашу промы�

шленность только на словах. На
деле же, в угоду эфемерным «ин�
новациям», отказываются от дей�
ствительно перспективных и вы�
сокотехнологичных производств.

КПРФ категорически не со�
гласна с программой «партии
власти» и считает, что прежде
всего необходимо развивать ре�
альное производство и науку —
одним словом, пытаться предот�
вратить действия нынешней
власти, ведущие к окончатель�
ному развалу некогда мощного
научно�технического и произ�
водственного комплекса страны.

КПРФ разработала програм�
му промышленной политики го�
сударства, основой которой яв�
ляются концепция модерниза�
ции производства и разви�
тие научно�исследовательских,
опытно�конструкторских работ 
(НИОКР). Также коммунистами
найдены решения, помогающие
обойти регламент ВТО (Всемир�
ной торговой организации), не
предусматривающий поддержки
отечественного производства.
Но, к сожалению, эта программа
не нашла положительного от�
клика у «партии власти», веду�
щей страну по пути разрушения
реального производства.

Результатом встречи стала до�
говорённость с руководством
предприятия АО «НЕФТЕ�
МАШ» — САПКОН о продол�
жении совместной с КПРФ ра�
боты по законодательному от�
стаиванию интересов отечест�
венного машиностроения.

Пресс�служба Саратовского
обкома КПРФ.

Сотрудники воронежской приёмной де�
путата Госдумы от КПРФ Сергея Гаврилова
провели выездной приём в Бутурлиновке.

У кого получается

Отстояли завод

● Студенты — желанные гости на «Нефтемаше».

Пенсия с утруской

ИЗ ВНЕСЁННОГО в правительство макропрогноза минэко�
номразвития следует, что ведомство ждёт сокращения пен�

сий в реальном выражении, пишет газета «Ведомости». В базо�
вом сценарии, на основе которого готовится бюджет, пенсии
снижаются на 0,7% в 2018 году и по 0,6% в 2019—2020 годах.

Причина  — отказ от их индексации работающим пенсионерам (по
данным Росстата, их в России около 10 млн). В 2018 году скажется и
инфляция. По прогнозу, она будет выше, чем в этом году, а пенсии ин�
дексируются на величину прошлогодней инфляции (4% против 3,7%).

Оставить работающих пенсионеров без индексации пенсий
правительство решило в 2016 году, пообещав возместить упущен�
ное, когда пенсионер прекратит работать. В мае 2017 года пре�
мьер Д. Медведев поручил проработать возможность вернуться к
индексации, однако пока проект бюджета на 2018—2020 годы её
не предусматривает. 

Болей без рецепта

ВМУРМАНСКОЙ ОБЛАСТИ медики Кандалакшской ЦРБ ли�
шили инвалида первой группы лекарств, сообщает информ�

агентство «СеверПост.RU». Из�за имеющегося у него заболевания
мужчине был назначен на постоянной основе лекарственный пре�
парат леводопа+бенсеразид. В связи с тем что государственные
контракты на его поставку минздравом области не были заключе�
ны, местная больница отказывала в выписке рецептов на препарат.
Тем самым медики нарушили права инвалида.

Мужчина не мог получить необходимые таблетки на протяжении
трёх месяцев и был вынужден обратиться в прокуратуру. По резуль�
татам проверки прокурором города в Кандалакшский районный суд
был направлен иск с требованием признать незаконным отказ ЦРБ
в выписке рецептов на бесплатное получение лекарства и о взыска�
нии с министерства здравоохранения области в пользу инвалида де�
нег, потраченных на приобретение лекарственного препарата в раз�
мере 4123 рублей. Решением суда иск прокурора удовлетворён.

Подготовил Сергей АКАЁМОВ.

Представители Тувинско�
го республиканского Коми�
тета КПРФ — первый секре�
тарь республиканского отде�
ления партии Роман Телма�
нович Тамоев и секретарь по
организационно�партийной
работе рескома Людмила
Капсылооловна Хомушку —
совершили рабочую поездку
в Эрзин, где провели встречу
с партактивом районного от�
деления КПРФ.

Э РЗИНСКОЕ районное отделе�
ние партии — самое южное из
местных отделений КПРФ.

Приграничная территория с Монго�
лией накладывает дополнительную
ответственность на коммунистов. От�
деление в выборные кампании раз�
личных уровней показывает по мер�
кам республики один из лучших ре�
зультатов при голосовании за КПРФ.
Поэтому на недавно прошедшем се�
минаре первых секретарей местных
отделений было принято решение о
первой поездке именно в этот район.
Местные коммунисты и сторонники
КПРФ ждали этой встречи. На ней
были заслушаны секретари первичек,
определены планы и задачи на бли�
жайшую перспективу.

На встречу, проводимую в разгар
сельскохозяйственных заготовок,
пришли, в том числе, агитаторы и чле�

ны избирательных комиссий. Обра�
щаясь к собравшимся, Роман Тамоев
рассказал о текущей работе партии, о
достигнутых успехах в помощи реше�
ния проблем населения, о проектах

партии. Напомнив конкретные ситуа�
ции, в которых коммунисты Тувы ак�
тивно помогали жителям (пример с
акцией «Помоги собраться в школу»),
отметил, что только вместе возможно

повлиять на текущую об�
становку, сложившуюся
как в регионе, так и в
стране в целом. И задача
партии — донести до
каждого, что голос, от�
данный на избиратель�
ном участке, имеет ог�
ромное значение. 

В свою очередь мест�
ные коммунисты расска�
зали о волнующих их
проблемах. Они те же,
что и в других районах
республики: непомерные
цены на уголь, отсутст�
вие автобусного сообще�
ния с Кызылом и т.п.

Об опыте работы
КПРФ в период выбор�
ных кампаний рассказа�
ла и.о. заведующей орга�
низационно�партийным
отделом рескома КПРФ
Людмила Хомушку. Так�
же были затронуты акту�
альные вопросы по при�

ёму в партию и уплате членских взно�
сов. Что касается выборов, то одна из
задач коммунистов заключается в
призыве к населению не молчать на
местах и активнее пользоваться своим

избирательным правом, поддерживая
программные цели КПРФ.

После собрания прошёл приём насе�
ления из близлежащих деревень. Обра�
щаются люди, столкнувшиеся с обива�
нием чиновничьих порогов, получаю�
щие отписки вместо конкретного ре�
шения их проблем. От граждан приня�
ты обращения для направления запро�
сов в соответствующие органы. Боль�
шинство проблем не останутся без
внимания, коммунисты готовы при�
звать к ответу исполнительную власть. 

На собрании первый секретарь рай�
кома Сирена Сегбе подняла вопросы
внутрипартийной работы. КПРФ взя�
ла курс на омоложение, в связи с этим
всё чаще обсуждается вопрос о при�
влечении молодёжи в ряды партии, о
том, что нужна помощь профессио�
нальных агитаторов для просвещения
населения в вопросах деятельности
партии и избирательного права. По её
словам, много недовольных людей в
Эрзине, но результаты выборов пока�
зывают обратное. Инертность и безот�
ветственность избирателей приводят к
тому, что качество жизни граждан из
года в год становится хуже.

Пресс�служба Тувинского 
республиканского отделения КПРФ.

Партийная жизнь

Призвать чиновников к ответу!

За помощью и поддержкой«Круглый стол» в Самаре

О ТКРЫЛ заседание кандидат исто�
рических наук, член ЦК КПРФ
Валентин Романов.

— Тема разговора непростая, — преду�
предил он собравшихся. — Есть разные
точки зрения на эту проблему. Поэтому
мы пригласили на заседание не только ак�
тивных противников, но и сторонников
героизации легионеров, а также предста�
вителей городской власти и министерства
культуры области. 

Из приглашённых чиновников ни один
в конференц�зале самарской гостиницы
«Бристоль�Жигули», где проходило засе�
дание, не появился. Местная власть в оче�
редной раз продемонстрировала, на чьей
она стороне.

Чиновники ссылаются на межправитель�
ственное соглашение, не вникая в его ос�
корбительную для России суть. Наших
красноармейцев, отдавших свои жизни ради
освобождения чехов от фашистских захват�
чиков, приравняли к легионерам, которые
подняли мятеж против Советской власти.
Белочехи должны были возвращаться на ро�
дину как гражданские лица — на этот счёт
был подписан специальный договор. В со�
ответствии с этим договором чешских воин�
ских захоронений от Пензы до Владивосто�
ка нет и не может быть.

К тому же вооружённый мятеж на тер�
ритории России надо рассматривать, с
учётом огромного числа жертв среди мир�
ного населения, как преступление, не
имеющее срока давности. Но представи�
тели российского правительства безро�
потно подписали в 1999 году унизительное
соглашение с руководством Чехии.

Кстати, в Самаре нет даже обычных мо�
гил этих убийц и грабителей, на счету кото�
рых около трёхсот жителей, погибших в
первый же день, когда был захвачен город. А
общее число расстрелянных на территории об�
ласти измеряется многими тысячами. Сохра�
нились фотографии, запечатлевшие легио�
неров, позирующих перед телами лежащих
на земле убитых людей. Естественно, ком�
мунисты Самары и их сторонники выступа�
ют против того, чтобы в городе стоял памят�
ник этим бандитам. Это хорошо известно
местным чиновникам. Ведь были десятки
публикаций в прессе, различные дискуссии
по этой проблеме, пикеты и другие акции
протеста. Но несколько лет назад на улицу
Красноармейскую, невдалеке от памятника
красным бойцам, всё�таки завезли плиты
под основание памятника. Тогда с протес�
том вышли жители окрестных домов. Ком�
мунисты и комсомольцы с красными знамё�
нами стали около плит. Вскоре выяснилось,
что края плит отколоты. Возможно, это про�
изошло при разгрузке, может быть, и по
другим причинам. Кто дал команду на уста�
новку этих плит, выяснить так и не удалось. 

А в эти дни, теперь уже в детском сквере
имени Щорса, невдалеке от памятника
красному командиру, снова пытаются со�
орудить мемориал белочехам. Выбор места
не случаен. Устроители мемориала просто
издеваются над теми, кому дорога память о
революционном прошлом страны. Поэтому
обком КПРФ решил без промедления про�
вести обсуждение создавшейся ситуации за
«круглым столом».

Обстоятельный разговор начался выступ�
лением Александра Колпакиди. Он сделал
анализ событий, связанных с мятежным
корпусом, и пришёл к выводу, что огромное
воинское соединение — в корпусе было бо�
лее пятидесяти тысяч бойцов — умело ис�
пользовали в своих интересах страны Ан�
танты, в первую очередь Франция. Она фи�
нансировала легионеров, снабжала оружи�
ем и всячески способствовала свержению
молодой Советской власти. Казань, кото�
рую они помогли захватить белогвардейцам
Каледина, находится в стороне от маршрута
возвращения на родину. Так что разговоры,
будто легионеры были не за белых, а сами по
себе, не выдерживают никакой критики.

— На своих штыках белочехи и несли ту
власть, что утвердилась в России в 1994 году,
— сказал Колпакиди.

Ставленники буржуазии с помощью ле�
гионеров в захваченных ими городах пыта�
лись взять власть в свои руки. Однако народ

был за большевиков. На сторону Советской
власти перешли пять тысяч чехов�интерна�
ционалистов, которые героически сража�
лись на фронтах Гражданской войны. Но о
них теперешнее руководство Чехии не вспо�
минает, как и российские антисоветчики и
фальсификаторы истории. Они пропаган�
дируют легионеров как борцов за свободу и
демократию. Михаил Костриков в своём

выступлении процитировал надпись на од�
ном из памятников, уже установленных
этим «борцам». Она призывает нас «обна�
жить головы» перед их памятью. Таких «об�
нажателей», вдохновлённых теперешней
властью, немало повылазило на свет за годы
так называемой перестройки. На их счету —
позорное признание вины России за собы�
тия в Катыни, попытки возвеличить титуло�
ванного белогвардейца Колчака, оправдать
предателя генерала Власова, вознести на
пьедестал антисоветчика Солженицына в
связи с его приближающимся столетием со
дня рождения. 

Немало примеров фальсификации ис�
тории привёл М. Костриков из россий�
ского кинематографа. В фильме о панфи�
ловцах, остановивших фашистские танки
у разъезда Дубосеково, генерала Панфи�
лова фактически нет, зато есть некий тип,
ставший впоследствии полицаем и осуж�
дённый советским судом. Из киноэпопеи
«Освобождение» вырезаны кадры, кото�
рые реалистично показывают Сталина как
великого вождя и выдающегося граждани�
на страны. И так далее.

Михаил Костриков отметил, что Цент�
ральный Комитет КПРФ решительно осуж�
дает попытки исказить нашу историю, даёт
отпор антисоветчикам разных мастей. Не�
обходимо активнее это делать и в регионах.

Самые ретивые антисоветчики в Самаре
— главный библиограф областной библиоте�
ки Александр Завальный и доктор истори�
ческих наук профессор Пётр Кабытов. В
своих высказываниях Завальный догово�
рился до того, что захват Самары белочеха�
ми объясняется просьбой некоторых членов
Учредительного собрания, распущенного
большевиками. Мол, не попросили бы — и
захватывать не стали. Вот такие это были хо�
рошие бандюги. И ни слова сожаления о
расстрелянных ими сторонниках Советской
власти. Молчит и об огромных богатствах,
вывезенных из России.

Позиция этих господ никого в Самаре
уже не удивляет. Удивляет другое: оба анти�
советчика вскормлены Советской властью.
Она им дала высшее образование, немалые
должности и звания. Если эта власть была,
по их словам, такая плохая, следовало бы от�
казаться и от должностей, и от степеней. Но
куда там! Антисоветчикам всей России нра�
вится быть титулованными. Иначе кто будет
слушать их бредни.

— Чтобы остудить горячие головы Кабы�
това и Завального, в ходе одной из дискус�
сий их облили минеральной водой в оздоро�
вительных целях, — не без иронии сообщил
собравшимся за «круглым столом» руково�
дитель фракции КПРФ в губернской Думе,
первый секретарь обкома партии Алексей

Лескин. — Видимо, из опасения опять по�
пасть под холодный душ они на это заседа�
ние не пришли.

Зато у местных народных избранников
из числа «единороссов» головы настолько
холодные, что никакого шевеления мысли
по поводу белочехов не наблюдается. Из�
биратели протестуют, депутаты�«едино�
россы» помалкивают. Но зал для заседа�
ния «круглого стола» в здании губернской
Думы выделить отказались. Коммунисты�
депутаты, как заверил собравшихся член
фракции КПРФ Геннадий Говорков, будут
добиваться, чтобы «единороссы» и пред�
ставители других партий открыто обозна�
чили свою позицию. Пусть избиратели
знают, с кем они — с белочехами или с на�
родом. А многие молодые парламентарии
уже определились.

— Мы против установки памятника леги�
онерам, — заявил заместитель председателя
молодёжного парламента при губернской
Думе Александр Сорокин.

Против и общественная организация
«Гражданская инициатива». Её представи�
тель Наталья Баранова выступила на заседа�
нии с резкой критикой в адрес местной и
федеральной властей.

Для протеста имеются веские юридичес�
кие основания. Их изложила на заседании
секретарь Самарского горкома КПРФ Свет�
лана Дорохова. В Самаре какие�либо памят�
ные знаки можно устанавливать, если они
посвящены событию, имеющему большое
общественное значение. А отдельные граж�
дане, удостоенные этой чести, должны
иметь заслуги перед городом. Так что закон�
ных оснований для установки памятника
мятежным белочехам нет.

Впрочем, на заседании прозвучало и дру�
гое мнение. Высказано оно было в форме
размышлений о героях с той и с другой сто�
роны. Дескать, перед историей все равны.
Ответ дал в конце заседания Михаил Кост�
риков. Красноармейцы, рискуя жизнью, бо�
ролись за Советскую власть, за справедли�
вое устройство жизни. Белые использовали
чешский легион и интервентов других
стран, чтобы сохранить своё господство над
народом. Героизмом это даже не пахнет.

Интервенция в иной форме продолжает�
ся и в наши дни. Историческая правда ду�
ховных наследников тех белочехов не инте�
ресует. Им нужно любой ценой, при попус�
тительстве российской власти, установить
на наших улицах, площадях, в скверах па�
мятники своим кровожадным предкам. И
одержать нравственную победу над нами.

— Пусть знают, что мы не позволим это
сделать! — этими словами первый секретарь
Самарского горкома КПРФ Дамир Сталин
выразил общую точку зрения собравшихся
за «круглым столом».

С учётом предложений участников засе�
дания были выработаны рекомендации, ко�
торые предусматривают целый ряд мер, на�
правленных на противодействие попыткам
установить памятник белочехам в Самаре.

Министерству иностранных дел России
будет предложено инициировать расторже�
ние соглашения с правительством Чехии «О
взаимном содержании военных захороне�
ний» в связи с тем, что оно не имеет право�
вых оснований. Ведь республики в те време�
на не было на политической карте мира.
Следовательно, теперешняя Чехия не явля�
ется и не может являться правопреемником
несуществовавшего государства.

Если это предложение будет принято и
реализовано, вопрос об установке в России
памятников грабителям и бандитам исчез�
нет из повестки дня.

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Самара.

Перед белочехами 
головы не склоняем

В Самаре прошло заседание «круглого стола», на котором разговор шёл
о противодействии героизации чешских легионеров, оставивших кровавый
след от Пензы до Владивостока при возвращении на родину после оконча�
ния Первой мировой войны. Руководство Чешской Республики на основании
межправительственного соглашения «О взаимном содержании военных за�
хоронений» к столетию тех событий намерено установить на пути следова�
ния мятежного корпуса в 58 регионах России памятники легионерам. Ком�
мунисты и их сторонники в Самаре выступают против увековечения памяти
бандитов и грабителей. Поддержать их позицию прибыли из Москвы на за�
седание «круглого стола» секретарь ЦК КПРФ, кандидат исторических наук
Михаил Костриков и представитель патриотической интеллигенции столи�
цы, главный редактор издательства «Алгоритм» Александр Колпакиди.

Чужих здесь 
не бывает

Из открытых источников
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ОЧЕРЕДНАЯ манифеста�
ция, жестоко разогнанная
полицией, состоялась у

здания суда в Анкаре, где в отно�
шении опальных учителей на�
чался судебный процесс. И хотя
оба педагога уже полгода держат
голодовку, вследствие чего их
здоровье, по мнению врачей, на�
ходится в критическом состоя�
нии, прокуратура постановила
усилить охрану, поскольку не ис�
ключает, что обвиняемые могут
попробовать бежать.

32�летняя Нурие Гюльмен,
профессор кафедры сравнитель�
ной литературы в университете
Сельчук в Конье, и 28�летний
Семих Озакча, учитель началь�
ной школы из восточной про�
винции Мардин, потеряли рабо�
ту в ходе массовой чистки гос�
служащих от «политически не�
благонадёжных» работников:
обоим преподавателям, являю�
щимся членами левого профсо�
юза учителей, инкриминирова�
лись связи с движением Фетхул�
лаха Гюлена — проживающего в
США мусульманского пропо�
ведника, объявленного властями
Турции организатором неудав�
шегося прошлогоднего путча.

В знак протеста против не�

справедливого увольнения
Гюльмен и Озакча сначала про�
водили постоянные пикеты воз�
ле статуи прав человека в Анкаре
(на снимке вверху), а потом объя�
вили голодовку на том же месте.
«Мы хотим, чтобы все услыша�
ли: никого нельзя лишать рабо�
ты таким образом. Наше главное
требование — отмена чрезвы�
чайных президентских указов,
из�за которых тысячи людей
превратились в безработных», —
заявляла преподаватель литера�
туры. «Это не только вопрос
конкретной работы, — подчёр�
кивал учитель начальной шко�
лы. — Проблема гораздо шире:
на всех уволенных наклеивается
позорный ярлык, вас не просто
лишают места, но и обвиняют во
всех смертных грехах».

Люди, подпавшие под чистку
(их в итоге оказалось около 150
тысяч), фактически получают в
Турции «волчий билет», с кото�
рым не только нельзя устроить�
ся на работу в госучреждения,

но и очень трудно найти место в
частном секторе. Как уже писа�
ла «Правда», после провалив�
шейся попытки отстранить от
власти президента Реджепа Тай�
ипа Эрдогана в Турции начались
беспрецедентные массовые ре�
прессии, в результате которых
были уволены и подверглись
уголовному преследованию по
подозрению в причастности к
подготовке госпереворота тыся�
чи учёных, политиков, военных,
журналистов, чиновников и
гражданских активистов. 

Однако добиться справедли�
вости Гюльмен и Озакче так и не
удалось. Вместо восстановления
в законных правах 23 мая, на 
76�й день голодовки, педагогов
арестовали и бросили в застенки
по обвинению в террористичес�
кой деятельности. Адвокаты
подсудимых подали прошение в
Конституционный суд об осво�
бождении голодающих препода�
вателей из тюрьмы, но ходатай�
ство было отклонено, поскольку

«условия содержания в пенитен�
циарном учреждении не пред�
ставляют угрозы для здоровья
обвиняемых». Кстати, отмечает
французская газета «Монд», Ев�
ропейский суд по правам чело�
века также отказался удовлетво�
рить просьбу адвокатов об осво�
бождении их клиентов. В защиту
учителей с совместным заявле�
нием выступили 111 видных
культурных и политических дея�
телей Турции. Но и это не возы�
мело эффекта. Более того, за не�
сколько дней до начала судебно�
го процесса в отношении Гюль�
мен и Озакчи они фактически
лишились юридической под�
держки: как сообщает турецкое
оппозиционное издание «Джум�
хуриет», 18 адвокатов, отстаи�
вавших интересы преподавате�
лей, были задержаны, а их дома
подверглись обыску.

Между тем состояние здоро�
вья обвиняемых вызывает всё
больше опасений. Хотя админи�
страция тюрьмы Синджан дела�
ет всё, чтобы во избежание шу�

михи двое арестованных не
умерли там во время голодовки.
С 29 июля опальные учителя
против их воли помещены в
больницу исправительного уч�
реждения. Обоим принудитель�
но дают лимоны, солёную воду и
сахарный раствор. «Гюльмен пе�
редвигается в инвалидном крес�
ле, в котором может сидеть лишь
со специальной подставкой,
фиксирующей шею. Она не в со�
стоянии шевелить руками и дер�
жать ручку, — цитирует Хакана
Джандурана, президента Ассо�
циации адвокатов Анкары,
агентство «Рейтер». — Моя под�
защитная говорит, что турецкое
правосудие отмирает с каждым
днём, так же как и её мускулы.
На мой взгляд, правительство
должно изменить своё решение,
а госкомиссия — вернуть этим
людям их рабочие места. Это
единственный путь к решению
проблемы». Но вряд ли Реджеп
Тайип Эрдоган, с апреля наде�
лённый практически султански�
ми полномочиями, снизойдёт до
двух из 50 тысяч учителей, пре�
вратившихся в изгоев по распо�
ряжению его правительства.

Елена МОРОЗОВА.
Фото Рейтер.

● Полиция задерживает
участников акции в поддерж�
ку учителей.

В фокусе — Центральная Азия

ПО КОЛИЧЕСТВУ необычных, а порой и
попросту нелепых нормативно�правовых
актов Таджикистан давно обогнал не толь�

ко соседей по Центрально�Азиатскому региону,
но и большинство остальных стран мира. Офици�
ально декларируя приверженность демократии и
правам человека, власть активно вмешивается в
личную жизнь своих подданных. В качестве объ�
яснения всё новых и новых инициатив приводят�
ся интересы самих граждан. По заверениям чи�
новников, законы защищают жителей от экстре�

мизма, нашествия чуждых и
опасных идей, а также от расто�
чительства и прочих дурных на�
клонностей. Отчасти, возможно,
это и так, но в своей ретивости
государственные органы доводят
дело до абсурда. В связи с этим
можно вспомнить создание реес�
тра разрешённых имён или тре�
бование изменять фамилии и от�
чества на «исконно таджикские».

Однако все доселе принятые
документы меркнут в сравнении
с новыми предписаниями. В ав�
густе, используя своё право зако�
нодательной инициативы, пре�
зидент Эмомали Рахмон внёс в
парламент ряд законопроектов.
Среди них оказались поправки в
закон «Об упорядочении традиций, торжеств и
обрядов». Принятый ещё 10 лет назад закон был
направлен на борьбу с расточительством. Как
объясняли чиновники, груз довлеющих над жите�
лями традиций вынуждает их тратить огромные
деньги на разного рода обряды, что препятствует
повышению уровня жизни граждан. Но, видимо,
результаты кампании за «народную бережли�
вость» показались властям недостаточными. Как
заявили в пресс�службе президента, главе госу�
дарства поступают постоянные просьбы со сторо�
ны населения, в связи с чем и было принято реше�
ние внести поправки в документ «с целью запре�
щения некоторых обрядов и повышения уровня
жизни народа Таджикистана».

Процедура принятия закона прошла в рекордно
короткие сроки. За считанные недели его рассмо�
трели и одобрили обе палаты парламента и подпи�
сал президент. Перечислим наиболее важные нор�
мы, которых теперь придётся придерживаться жи�
телям страны. Ряд обрядов, связанных со свадьбой
и рождением ребёнка, попросту запрещается. Сре�
ди них — помолвка, «снятие покрывала», «пригла�
шение отца и матери» и т.д. Другие традиционные
обряды — например, похороны, укладывание ре�
бёнка в колыбель, религиозные праздники Рама�
зан и Курбан — разрешаются, но при условии
скромного проведения в кругу семьи. 

Большое внимание в новом законе уделено во�
просам организации свадеб. Продолжительность

торжеств не должна превышать трёх часов, завер�
шаться они должны не позже 22.00. В случае нару�
шения этих требований ответственность будут не�
сти не только устроители мероприятия, но и вла�
дельцы кафе и ресторанов. Также для массовых
торжеств, включая свадьбы, устанавливается
строгий дресс�код. В законе указывается, что «фи�
зические и юридические лица обязаны защищать
элементы национальной культуры, в том числе
государственный язык и национальную одежду».

Следить за неуклонным исполнением этих дра�
коновских мер будет своеобраз�
ная «полиция нравов» — посто�
янные и общественные комис�
сии на местах. Уличённым в на�
рушении закона грозит наказа�
ние. Физическое лицо должно
будет заплатить штраф размером
30 тысяч сомони (250 тыс. руб�
лей), религиозный деятель — 35
тысяч (292 тыс. рублей), должно�
стное лицо — 40 тысяч (333 тыс.
рублей), а юридическое лицо — и
вовсе 50 тысяч сомони (417 тыс.
рублей). Учитывая, что средняя
зарплата в Таджикистане состав�
ляет 1 тысячу сомони (8 тыс. руб�
лей), кара действительно жёст�
кая. Кроме того, сотрудники го�
сучреждений, работники право�
охранительных органов и проку�
ратуры, судьи, военнослужащие
и прочие госслужащие за нару�

шение ими и их детьми требований закона будут
освобождены от должности. 

Но закон — не единственное из нововведений
последнего времени. Министерство образования
накануне нового учебного года распространило
правила для учащихся. Так, школьницам отныне
запрещено носить хиджабы, узкие джинсы, узкие
и мини�юбки, более одной серёжки в ухе, а также
делать яркий макияж. Школьникам не разреша�
ется носить бороды и длинные волосы, кольца и
серьги, спортивную одежду можно надевать толь�
ко на уроки физкультуры, а джинсы — лишь в хо�
лодную погоду. Кроме того, учащимся обоих по�
лов категорически запрещены татуировки и даже
футболки с рекламными надписями и изображе�
нием государственной символики других стран.

Всё это можно было бы приветствовать, если бы
в Таджикистане были решены серьёзнейшие про�
блемы социально�экономической сферы. Между
тем республика остаётся беднейшей страной пост�
советского пространства, где за чертой бедности,
только по официальным данным, проживает треть
населения, а свыше миллиона граждан покинули
родину в поисках заработка. В этих условиях ини�
циативы властей смахивают на имитацию бурной
деятельности и на отвлечение внимания от дейст�
вительно важных вопросов.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Помолвки 
и татуировки 
запрещены

Руководство Таджикистана продолжает усиливать контроль над
повседневной жизнью граждан. В соответствии с новыми законами
и правилами строгому регулированию будут подвергаться не толь�
ко традиционные обряды, но и внешний облик жителей республики.
Нарушителей ждут огромные штрафы и увольнение с работы.

Человеческое измерение

Так отмирает 
турецкое правосудие

В Турции продолжа�
ются массовые акции
в поддержку препода�
вателей Нурие Гюль�
мен и Семиха Озакчи,
уволенных в рамках
правительственного
указа о чрезвычайном
положении, введён�
ном в стране после не�
удачной попытки во�
енного переворота в
июле 2016 года.

К АК СООБЩИЛО ин�
формационное агентст�
во «Регнум», Ангела

Меркель считает, что «всё уже
было сказано» в теледебатах,
которые прошли между нею и
Шульцем в начале сентября.
Она подчеркнула, что «с удо�
вольствием приняла тогда
участие в телевизионном по�
единке», но его повторение
считает уже ненужным.

Шульц отреагировал на от�
каз Меркель весьма болез�
ненно. «Я считаю, что госу�
дарственная канцелярия —
это не просто штаб�квартира
Христианско�демократичес�
кого союза (ХДС), возглавля�
емого Меркель, но и ведомст�
во, которое в первую очередь
служит своей стране», — с го�
речью прокомментировал си�
туацию глава СДПГ. По его
мнению, избирателям было
недостаточно лишь одних те�
ледебатов, поскольку к нему
продолжает поступать мно�
жество писем и звонков от
избирателей, которые по тем
или иным причинам так и не
получили ответов на свои во�
просы.

А тем временем в Германии
всего за неделю до официаль�
ных выборов в бундестаг про�
шли и весьма своеобразные
«выборы». В них принимали
участие дети и подростки до
18 лет, то есть те, кто пока не
имеет права голоса на «насто�
ящих» выборах. Всего в «го�
лосовании» участвовали бо�
лее 215 тысяч представителей
такой молодёжи, причём
каждый подросток мог прого�
лосовать за любую немецкую
политическую партию, неза�
висимо от собственного
гражданства. Такие «детские
выборы» прошли на 1662 из�
бирательных участках по всей
Германии. На многих из них
побывали и лидеры полити�
ческих партий страны, вклю�
чая Ангелу Меркель, которая
очень тепло и дружественно
общалась с будущими потен�
циальными избирателями.

Любопытно, что в целом
итоги «голосования» среди
детей совпали с результатами
опросов, которые проводятся
регулярно среди их родите�
лей�избирателей. Так, 28,3
процента молодёжи поддер�

жали блок ХДС/ХСС, воз�
главляемый Ангелой Мер�
кель, а социал�демократы во
главе с Мартином Шульцем
получили 19,8 процента голо�
сов. Неожиданно большое
число детей проголосовало за
партию «Зелёных» — 16,5
процента. «Левые» получили
8,1 процента, «Альтернатива
для Германии» (АдГ) — 6,8 и
свободные демократы — 5,7
процента голосов молодёжи.

Согласно Конституции
ФРГ, возраст избирателя не
может быть ниже 18 лет, соот�
ветственно, итоги «детских
выборов» — это, разумеется,
лишь определённый прогноз
на будущее. Ведь очень мно�
гие из нынешних участников
этого голосования ещё через
четыре года уже будут полно�
правными избирателями.

А пока, всего за несколько
дней до выборов, немецкая
газета «Вельт» опубликовала
данные своего самого свеже�
го опроса. Согласно им, за
ХДС/ХСС готовы проголосо�
вать 36 процентов избирате�
лей, за СДПГ — 22 процента,
за третье место до последних
дней продолжается борьба
между «Левыми» и АдГ, име�
ющими примерно равный ре�
зультат в районе 10,5 процен�
та, свободные демократы на�
бирают 9 и «Зелёные» — 
7 процентов голосов. Ещё
около 5 процентов голосов
распределяются между мел�
кими партиями и объедине�
ниями, не имеющими шансов
пройти в бундестаг.

Насколько оправдаются
прогнозы на уверенную побе�
ду на выборах Ангелы Мер�
кель и её партии и какими
окажутся в итоге окончатель�
ные результаты голосования
24 сентября для других поли�
тических сил Германии — уз�
наем уже в предстоящий по�
недельник.

Пётр ПАРХИТЬКО.

ФРГ: выборы в бундестаг

● Хиджабы и бороды для школьников под запретом.

Манёвры
под занавес

За неделю до намеченных на 24 сентяб�
ря выборов в немецкий бундестаг один из
главных претендентов на пост канцлера
Германии — лидер социал�демократов
(СДПГ) Мартин Шульц предпринял заклю�
чительную атаку на своего главного оппо�
нента — главу действующего правительст�
ва страны Ангелу Меркель, вызвав её на
повторные теледебаты. Однако госпожа
канцлерин отвергла предложение Шульца,
чем вызвала его глубокое возмущение.

Вести с Украины

АКЦИЯ началась с майдана
Незалежности шествием
колонны людей в белых ха�

латах к зданию Верховной Рады.
Протестанты держали флаги
профсоюза работников здраво�
охранения, организаторов ак�
ции, и плакаты с надписями:
«На здоровье не экономят!»,
«Достойную зарплату — меди�
кам!», «Нет — уничтожению ук�
раинской медицины!», «Уничто�
жение медицины — геноцид
против народа!», «Врач без зар�
платы — позор власти!», «Нет —
реформаторам�гастролёрам! Су�
прун — вон!», «Нет — сокраще�
нию медучреждений!», «Бедный
врач — больная страна!», «Меди�
цине — реформу, а не уничтоже�
ние!», «Будет жить медицина —
будет жить народ!», «Профессия
врача достойна уважения!».

Глава профсоюза Виктория
Коваль во время акции отправи�
лась на совещание в кабмин,
чтобы передать правительству
требования профсоюза, которые
подписали более 100 тысяч ра�
ботников здравоохранения. Эти
же требования будут переданы в
Верховную Раду и президенту.

Среди основных требований:
увеличение медицинской суб�
венции почти на 4 миллиарда
гривен, назначение профильно�
го министра, повышение зар�
платы и погашение задолженно�
сти, проведение реформы систе�
мы здравоохранения с соблюде�
нием Конституции и законода�
тельства, а также с учётом пози�
ции профсоюза.

«Медработники доведены до
отчаяния, они исчерпали все
возможности по решению про�
блем в рамках социального диа�
лога», — заявила народный депу�
тат Ольга Богомолец. По её сло�
вам, задолженность по зарплате
перед украинскими врачами по�
стоянно растёт.

Согласно официальным дан�
ным минздрава, по состоянию
на середину сентября общая за�
долженность по заработной пла�
те составила 81,7 миллиарда гри�
вен (!) и выросла за последнее
время почти в 30 раз. Что, в об�
щем�то, само по себе показывает
полный провал исполняющей
обязанности министра здраво�
охранения Ульяны Супрун, ко�
торая пока что демонстрировала
успехи только в пиаре кумира
украинских нацистов Бандеры.

С появлением в минздраве ко�
манды Супрун срывается боль�
шинство планов по госзакупкам
лекарств: начиная с 2016 года они
проходят на Украине с большим
опозданием, угрожая здоровью и
жизни миллионов людей.

Сегодня в больницы поступа�
ют лекарства, купленные за сред�
ства, выделенные ещё в минув�
шем году. Сама и.о. министра
объясняет эту странность тем, что
выделенные государством сред�
ства проходят через некие между�
народные организации — якобы
для того, чтобы сэкономить на
этом бюджетные средства. Одна�
ко критики Супрун усматривают
тут коррупционную составляю�
щую, указывая, что закупки осу�
ществляются непрозрачно, и это
приводит к катастрофическим
задержкам и срывам.

Так, из�за нехватки вакцин 
Украина демонстрирует один из
самых низких показателей вак�

цинации населения в мире.
К тому же малодоступные ле�

карства ещё и дорожают. С нача�
ла сентября из�за роста курса ва�
лют в стране поднялась стои�
мость медикаментов, которые
продолжают расти в цене едва ли
не в еженедельном режиме.

«Мы привязаны к евро. В ос�
новном на Украину препараты
привозятся из�за границы. Если
препарат стоит 30 евро, то его
нужно умножить на 30,4 — вот
вам и стоимость препарата 1000
гривен (2223,75 руб.). Буквально
ещё два месяца назад препараты
стоили на 150—200 гривен де�
шевле. Это говорит о том, что
люди на сегодняшний день ста�
новятся заложниками дорожаю�
щих медикаментов. В сентябре—
октябре из�за роста курса валют
лекарства подорожают на 10—
15%», — возмущена президент
Фонда помощи онкобольным
детям, кандидат медицинских
наук Валентина Маркевич.

А критики проекта реформы
говорят о том, что она грозит ук�
раинской медицине параличом,
инфарктом и всем прочим из бу�
кета смертельных болячек. Не
секрет, что представители меди�
цинского сообщества Украины в
основной массе являются актив�
ными противниками «револю�
ционных» мер, которые пытает�
ся навязать Украине Супрун.

Большинство авторитетных
специалистов резко критикуют

деятельность бывшей гражданки
США, которая пытается переса�
дить на украинскую почву пол�
ный набор недостатков системы
американского здравоохранения.

Всемирно известный кардио�
хирург, директор Института
сердца Борис Тодуров заявил, что
с момента назначения Супрун в
работе минздрава доминирует
«некомпетентность, преступная
безответственность, авантюризм
и политика бюджетной эконо�
мии», которая может стоить жиз�
ни множеству украинцев.

Как считает руководитель Ки�
евского городского отдельного
подразделения Национальной
медицинской палаты Украины
иммунолог Сергей Кравченко,
деятельность исполняющей обя�
занности министра грозит Укра�
ине «полным уничтожением на�
ционального здравоохранения».
Что американцу хорошо, для ук�
раинца — смерть.

ПЕРЕД митингующими
выступили представители
профсоюза и политики.

Заместитель главы профсоюза
работников здравоохранения
Украины Ирина Швец ознако�
мила участников акции с требо�
ваниями профсоюза. В частнос�
ти, с требованием увеличения
финансирования: «Мы не мо�
жем дальше оказывать медпо�
мощь, когда нас недофинанси�
руют, не можем в таких условиях

нормально работать. Мы не мо�
жем работать без зарплаты. Но
главное, мы требуем, чтобы был
справедливый подход к оплате
труда. Требуем преодолеть урав�
ниловку в этой сфере. Требуем,
чтобы нам тоже была повышена
зарплата, чтобы были повыше�
ны тарифные разряды…»

Прозвучало ещё одно требова�
ние: чтобы государство смогло
утвердить правовую и социаль�
но�экономическую программу
защиты медработников в усло�
виях реформирования. Также
протестовавшие потребовали,
чтобы министерство здравоохра�
нения начало с ними переговоры
о заключении соглашения на но�
вый срок.

О ситуации в районных боль�
ницах рассказал глава профкома
Житомирской области Виктор
Янчук: «Если говорить о семей�
ной медицине, о медпомощи на
селе, то вообще такое впечатле�
ние, что села нет, а сельской ме�
дицины — тем более. Какая ме�
дицина нужна стране — государ�
ственная, частная, страховая?
Если государственная, дайте
надлежащее финансирование не
меньше 6% ВВП. Сейчас — 2,7%,
и хотят, чтобы мы при этом ещё
как�то работали и выживали».

Представитель Житомирщи�
ны сообщил, что районные боль�
ницы не обеспечены нормаль�
ным транспортом, а в сельских
амбулаториях его вообще нет.

Однако для и.о. главы мин�
здрава Супрун всё как с гусыни
вода. Она обвинила организато�
ров митинга в насильственном
сгоне медработников на акцию и
призвала медиков больше не вы�
ходить на них.

Но протест врачей набирает
обороты. «Если власть не при�
слушивается к первому преду�
предительному протесту меди�
ков, акции продолжатся. Отсту�
пать назад некуда: личная ответ�
ственность министра за слажен�
ное реформирование отрасли,
доступная для людей медицина
и достойная оплата труда врачей
необходимы», — написала в
Facebook после завершения ак�
ции глава профильного комите�
та парламента О. Богомолец.

Пока же украинское прави�
тельство не слышит требований
медработников, а минздрав су�
лит мизерные подачки, не меня�
ющие ситуации с оплатой труда.
Недалёк тот день, когда украин�
цев некому будет лечить.

В.М.Т.

Пульс планеты

● МЕХИКО. Как минимум 216 человек
погибли на юго+востоке Мексики в резуль+
тате мощного землетрясения магнитудой
7,1 балла. В столице страны, находящейся
в 100 км от эпицентра, также имеются по+
гибшие и повреждены десятки зданий (на
снимке). О жертвах и разрушениях сооб+
щают губернаторы штатов Пуэбла, Море+
лос и Герреро. Около двух миллионов чело+
век остались без электричества. Напом+
ним, менее двух недель назад в Мексике
уже произошли подземные толчки, в ре+
зультате которых погибли 100 человек.

● ЭРБИЛЬ. Плебисцит о независимос+
ти курдской автономии состоится 25 сентя+

бря. Такое решение принял парламент
Иракского Курдистана (ИК), собравшийся
в Эрбиле. За организацию голосования от+
вечает Высшая независимая  избиратель+
ная комиссия по выборам и референдуму
ИК. Между тем 12 сентября иракский на+
циональный парламент — совет представи+
телей — выступил против, обязав премьер+
министра страны Хейдара аль+Абади при+
нять необходимые меры для сохранения
единства Ирака, а также начать диалог для
урегулирования разногласий с Эрбилем.
Несмотря на призывы Багдада, Вашингто+
на и Анкары отказаться от идеи организа+
ции плебисцита, глава ИК Масуд Барзани
намерен рассмотреть это предложение
только в случае реальной альтернативы.

● НАЙРОБИ. Политический кризис в
Кении далёк от завершения: сторонники
правящей партии устроили акцию протеста
у здания Верховного суда и требовали сме+
нить судей, аннулировавших в августе ре+
зультаты президентских выборов, победи+
телем которых был объявлен действующий
глава государства Ухуру Кениата. Главный
судья Давид Марага объявил итоги голосо+
вания «недействительными и лишёнными
юридической силы». По его мнению, на них

повлияли хакерские атаки, обеспечившие
лидерство Кениаты. Новые выборы, назна+
ченные на 17 октября, вновь столкнут ны+
нешнего президента и его давнего соперни+
ка, лидера оппозиции Раилу Одингу.

● СОРДС. Сотни людей, прежде всего
граждан Великобритании, застряли в аэро+
портах из+за ежедневной отмены полсотни
рейсов ирландской авиакомпании «Райнэйр»
— крупнейшего бюджетного авиаперевозчи+
ка в Европе. При этом пассажиры зачастую
узнают об изменениях в расписании всего за
несколько часов, а то и вовсе уже в аэропор+
ту. Между тем в «Райнэйр» уверяли, что си+
туация повлияет лишь на 2% рейсов и обе+
щали выплатить компенсации тем, кому по+
лагается. Причина происходящего — смена
системы расчёта отпусков, в результате чего
пилотов буквально заставляют взять недогу+
лянные дни до конца октября.

● ПАРИЖ. Считать мигрантов неэтич+
но: французское издательство отзывает из
магазинов учебник математики, где рост
численности едущих в Европу нелегалов
приводят как пример геометрической про+
грессии. Задача звучит так: «Бегущие от
войны мигранты прибывают на остров в
Средиземном море. За первую неделю при+

ехали 100 человек, а в каждую последую+
щую неделю число прибывающих увеличи+
вается на 10%. Сколько беженцев окажет+
ся на острове за восемь недель?» Фото из
учебника распространилось в соцсетях.
Издательство быстро среагировало, высту+
пив с извинениями и обязавшись в последу+
ющих учебниках подобные примеры не
приводить.

● ВАРШАВА. Несколько десятков эко+
логов из 12 стран провели акцию протеста
против вырубки польскими властями дере+
вьев в Беловежской Пуще, находящейся
под защитой как часть европейской эколо+
гической сети «Природа+2000». Активисты
«Гринпис» заблокировали работу тяжёлой
техники и требуют соблюдать решение суда
ЕС, постановившего приостановить выруб+
ку. Однако польское руководство настаи+
вает, что избавляется только от больных
деревьев. Природозащитники обвиняют
его во лжи и требуют создать спецкомис+
сию для рассмотрения этого вопроса.
Между тем, по данным СМИ, потери
Польши из+за временной приостановки ра+
бот могут превысить 750 млн евро.

(По сообщениям информагентств
подготовила Алёна ДУНАЕВА).

На грани инфаркта
Утром 19 сентября в

центре Киева тысячи
медиков провели Все�
украинскую акцию про�
теста с требованиями к
властям немедленно
решить острейшие
проблемы медицин�
ской отрасли страны.

Фото Рейтер.
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В 1870 ГОДУ в большой
смоленской семье родил�
ся Мирон Демьянович

Савченко. С раннего детства
ему пришлось работать, чтобы
помогать многочисленной се�
мье, познать всю тяжесть, бе�
зысходность, несправедли�
вость и бесперспективность
жизни трудового человека.
Мирон первым из шестерых
братьев и «принёс в дом поли�
тику». Рано оставшись без от�
ца, он уехал из родного города
в Петербург, где поступил сто�
ляром в мастерские Варшав�
ской железной дороги. В 1893
году Мирон вступает в рабочий

кружок, который вошёл затем
в петербургский «Союз борьбы
за освобождение рабочего
класса», руководимый В.И.
Лениным. С этого и началась
новая жизнь Мирона Савчен�
ко, в корне перевернувшая
внутренний мир молодого че�
ловека и давшая ответы на
многие вопросы, так мучив�
шие его с детства. В «Союзе»
занимался он распространени�
ем подпольной литературы,
прятал печатные станки для
выпуска листовок, оружие, вёл
разъяснительную работу среди
рабочих, налаживал связи с
подпольщиками.

Летом 1896 года Савченко
был арестован царской поли�
цией и отдан под суд. Его
приговорили к 6 месяцам тю�

ремного заключения в «Крес�
тах» и двум годам высылки
под гласный полицейский
надзор. После отбытия заклю�
чения он был выслан в Тиф�
лис, где устроился на работу в
железнодорожные мастер�
ские. Там Савченко создал и
возглавил марксистский кру�
жок. Летом 1900 года членом
этого кружка стал высланный
за революционную деятель�
ность из Петербурга рабочий
М.И. Калинин, будущий ру�
ководитель Советского госу�
дарства, с которым Мирон
дружил. Кроме того, Савчен�
ко находился в хороших отно�

шениях с И.В. Сталиным,
стал на его сторону в споре
между сторонниками и про�
тивниками революционных
выступлений — членами Тиф�
лисской партийной организа�
ции РСДРП, что, по воспоми�
наниям С.Я. Аллилуева (буду�
щего тестя И.В. Сталина), во�
зымело решающее действие.

Совместно с М.И. Калини�
ным, И.В. Сталиным и С.Я.
Аллилуевым Мирон Савченко
стал организатором тифлис�
ской забастовки железнодо�
рожных рабочих, прошедшей в
августе 1900 года. Зачинщики
акции были арестованы поли�
цией и заключены в «Метех�
ский замок». После заключе�
ния М.Д. Савченко отправили
в ссылку в Ташкент, а оттуда в

Архангельскую губернию под
надзор полиции.

Революционные события
начала 1905 года заставили са�
модержавие пойти на уступки
требованиям общества. Тогда
же, в феврале был опубликован
царский манифест, объявляв�
ший о намерении создать Госу�
дарственную думу. Вернув�
шись из ссылки на родину в
Смоленск, Мирон Демьянович
продолжил работу среди насе�
ления как социал�демократ�
ленинец, был избран депута�
том в III Государственную думу
от крестьян Кощинской волос�
ти Смоленской губернии, од�
нако полиция не допустила его
на уездное собрание депутатов. 

После побега И.В. Сталина
из бакинской тюрьмы Савчен�
ко скрывал его от жандармов у
своего брата Конона, также пе�
ребравшегося в Петербург и
работавшего старшим паспор�
тистом на Вознесенском про�
спекте. Это была так называе�
мая «ямка дяди Конона». Анна
Сергеевна Аллилуева так писа�
ла в своей книге «Воспомина�
ния»: «...Не раз дворницкая
Конона Савченко служила
спокойным приютом для тех,
за кем охотилась полиция. В
верхних квартирах размеренно
текла сытая жизнь, а внизу, в
«ямке» складывались стопки
свежих прокламаций, брошюр
и хорошо увязанные тяжёлые
свёртки, которые дядя Конон
прятал подальше.

Для оружия и бомб у него
были свои укромные уголки —
в дровяных складах дома, на
чердаках барских квартир.

Конон Демьянович считал,
что лучшими укромными угла�
ми летом являются квартиры
монархиста Пуришкевича, ди�
ректopa государственного бан�
ка Бера и сенаторов Александ�
рова и Морозова. Переезжая
на дачи, они оставляли кварти�
ры на его попечение. Кто ре�
шился бы искать нелегальную
литературу в уставленных ста�
ринной мебелью сенаторских
владениях или большевист�
ские прокламации в квартире
Пуришкевича?

Надёжным местом для скла�
да оружия дядя Конон считал
также церковь против Коло�
бовского дома. Священником в
ней был царский духовник про�
топресвитер Янышев. Моли�
лось в церкви придворное духо�

венство. Но церковный сторож
был приятелем Конона и «со�
чувствующим» и сам помогал
Конону в 1906 году прятать ру�
жья и патроны за драгоценны�
ми ризами иконостасов».

Находившегося на нелегаль�
ном положении и скрывавше�
гося от царской полиции М.И.
Калинина, по просьбе Миро�
на, прятал у себя в доме другой
брат — Кузьма Демьянович,
тот самый, что в жаркие ок�
тябрьские дни 1917 года вывел
брататься с рабочими Семё�
новский полк. 

После победы социалисти�
ческой революции и установ�
ления Советской власти Ми�
рон Демьянович Савченко
вновь вернулся в родной Смо�
ленск и поселился в селе Зна�
менское, где его посетил в 1919
году прибывший с агитпоез�
дом «Октябрьская революция»
М.И. Калинин. Он прожил в
доме старого друга четыре дня.

По просьбе Калинина Ми�
рон Демьянович занялся вос�
становлением на Смоленщине
сельского хозяйства, разра�
боткой торфяных местона�
хождений, возрождением пче�
ловодства. Имея огромный ав�
торитет среди местного насе�
ления, разъяснял политику
нового государства. В 1920 го�
ду М.Д. Савченко посетил
Москву, несколько дней гос�
тил у Калинина в Кремле, об�
суждая проблемы развития
сельского хозяйства. 

Семья Савченко всю жизнь
посвятила борьбе за счастье
трудового народа, за справед�
ливость и равноправие. До по�
чтенного возраста Мирон Де�
мьянович занимался работой,
отдавая силы и знания Родине,
молодому поколению, родной

Смоленщине. Тяготы, лёгшие
на его плечи с детства, тюрь�
мы, ссылки, постоянный кон�
троль со стороны царской ох�
ранки не сломили его веры в
высокие идеалы социализма.
Частыми гостями в доме у Сав�
ченко были пионеры и комсо�
мольцы из смоленских школ,
историки, краеведы, журнали�
сты и писатели.

В теперь уже бывшем музее
им. М.И. Калинина в Москве,
в смоленском Историческом
музее обширные экспозиции
были посвящены Мирону Сав�
ченко и его легендарной семье.
Однако в постперестроечные
годы всё это оказалось ненуж�
но и отправлено в архив.

Также стоит отметить заслу�
ги сына Мирона Демьяновича,
Героя Советского Союза, лёт�
чика�истребителя Владимира
Мироновича Савченко. Он ро�
дился 15 июля 1915 года. С
1934 года коммунист Владимир
Савченко — в рядах Военно�
Морского Флота. В 1937 году 
с отличием окончил Ейскую
военную авиационную шко�
лу морских лётчиков имени 
И.В. Сталина, позже служил
младшим лётчиком, штурма�
ном эскадрильи, а с 1939 года
— командиром звена 1�й авиа�
ционной эскадрильи.

Зимой 1939—1940 годов 
В. Савченко участвовал в вой�
не с белофиннами, совершил
28 боевых вылетов на разведку
и бомбардировку скоплений
войск противника, его оборо�
нительных рубежей и стратеги�
ческих объектов.

17 февраля 1940 года он был

ранен, но сумел привести и по�
садить свой И�16 на аэродром
Гора Валдай. Самолёт серьёз�
ных повреждений не получил и
остался в строю.

В Боевой летописи Военно�
Морского Флота указано:

«В.М. Савченко во время
штурмовых действий под ог�
нём вражеской батареи на ост�
рове Койвисто получил ране�

ние в ногу. Не выходя из боя,
отважный лётчик продолжал
атаки, при этом был дважды
ранен в левую руку. Управляя
самолётом только одной ногой
и регулируя сектор газа правой
рукой, он зубами зажал ручку
управления. Истекая кровью,
Савченко сумел посадить са�
молёт на запасной аэродром,
после чего потерял сознание».

21 апреля 1940 года за муже�
ство и воинскую доблесть, про�
явленные в боях с врагами,
лейтенант В.М. Савченко был
удостоен звания Героя Совет�
ского Союза с вручением орде�
на Ленина и медали «Золотая
Звезда».

Об этой боевой семье тепло
пишет в своей книге «Воспо�
минания» А.С. Аллилуева, о
совместной революционной
борьбе написал С.Я. Аллилуев
в книге «Пройденный путь»,
М.И. Калинин — в книге «Вос�
поминания», В.С. Аллилуев в
книге «Хроника одной семьи:
Аллилуевы, Сталин». 

Мирон Демьянович Сав�
ченко ушёл из жизни в 1960
году в возрасте 90 лет. Похо�
ронен он в Смоленске, на
Братском мемориальном
кладбище. До печальных со�
бытий 1991 года, по рассказам
земляков, могила М.Д. Сав�
ченко была всегда ухожена.
Из некогда большой семьи в
живых почти никого не оста�
лось. Годы, материальные и
житейские трудности неумо�
лимо делают своё дело. Моги�
ла революционера�ленинца
приходит в запустение. Мо�
жет быть, в столетнюю годов�

щину Великого Октября стоит
рассмотреть вопрос о восста�
новлении места его захороне�
ния в Смоленске? Назло вре�
мени, назло обстоятельствам,
назло недругам! Чтобы знали
и помнили... 

Сергей МУСЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Смоленск.

К 100�летию Великого Октября

Ученик Ленина,
соратник Сталина

Земля смоленская издревле славится своими героями, оста�
вившими след в истории, но сегодня речь пойдёт о других геро�
ях — о людях, чьи заслуги сегодня забыты, намеренно стёрты из
памяти. Это рассказ об одной смоленской семье, которая своей
любовью к Родине, к родному краю, своей преданностью чело�
веку труда заслужила, чтобы помнили о ней.

●● Мирон Демьянович
Савченко.

●● Сын Владимир Миронович Савченко (Герой Советского
Союза), Мирон Демьянович Савченко, внучка Наталья, 
супруга Ольга Васильевна, дочь Галина Мироновна.

●● Супруга Савченко Ольга Васильевна, детская писатель!
ница Мария Павловна Прилежаева, дочь Галина Мироновна,
супруга М.И. Калинина Екатерина Ивановна, внучка Ната!
лья, Мирон Демьянович Савченко (встреча в Смоленске,
1955 г.).

21 сентября
— День победы русских пол�

ков во главе с Дмитрием Дон�
ским над монголо�татарским
войском в Куликовской битве
(1380) — День воинской славы
России.

— 75 лет назад из ворот заво�
да «Уралмаш» вышел первый
танк Т�34.

22 сентября
— 80 лет Э.С. Кочергину —

театральному художнику, ака�
демику РАХ, народному ху�
дожнику РСФСР. В разное
время — главный художник
ленинградских театров. С 1972
года в Большом драматичес�
ком театре им. Г.А. Товстоно�
гова. Лауреат Государственных
премий СССР и РФ.

23 сентября
— 100 лет назад, 23—27 сен�

тября 1917 года, находясь в
подполье, В.И. Ленин написал
работу «Грозящая катастрофа и
как с ней бороться».

— 75 лет назад в осаждённый
Ленинград по кабелю, проло�
женному по дну Ладожского
озера, пришла электроэнергия
с частично восстановленной
Волховской ГЭС. Прорыв
энергетической блокады Ленин�
града.

— 75 лет назад в бою под
Новороссийском погиб П.Д.
Коган (1918—1942) — совет�
ский поэт, автор романтичес�
ких стихов и песен, среди ко�
торых широко известная
«Бригантина».

— В этот день в 1945 году га�
зета «Правда» была награждена
первым орденом Ленина в связи
с выходом её десятитысячного
номера.

24 сентября
— 125 лет назад в тифлис�

ской газете «Кавказ» был напе�
чатан рассказ «Макар Чудра».
Это было первое произведение
Алексея Максимовича Пеш�
кова. Под своим рассказом он
поставил подпись — Максим
Горький. Так состоялось рож�
дение великого писателя под
этим именем.

— 75 лет назад, в сентябре
1942 года, в оккупированном
фашистами Краснодоне (Ук�
раина) была создана подполь�
ная комсомольская организация
«Молодая гвардия».

25 сентября
— 110 лет назад родился вы�

дающийся фотокорреспон�
дент «Правды» Сергей Струн�
ников (1907—1944). Погиб на
фронте 22 июня 1944 года
вместе с военкором «Правды»
Петром Лидовым. Они были
первыми, кто поведал миру о
подвиге Зои Космодемьян�
ской.

— 85 лет со дня рождения
А.Б. Соловьяненко (1932—
1999) — советского украинско�
го певца, народного артиста
СССР, лауреата Ленинской
премии. Его имя присвоено

Донецкому государственному
академическому театру оперы
и балета.

26 сентября
— 100 лет назад, 25—26 сен�

тября 1917 года, В.И. Ленин
написал письмо Центральному
Комитету РСДРП(б) «Марк�
сизм и восстание».

—95 лет назад родился С.В.
Викулов (1922—2006) — рус�
ский поэт, автор стихов и по�
эм. Главный редактор журна�
ла «Наш современник» в
1968—1989 гг. Лауреат Госу�
дарственной премии РСФСР
им. М. Горького.

27 сентября
— 100 лет назад В.И. Ленин

написал письмо Центральному
Комитету, Петроградскому и
Московскому комитетам
РСДРП(б) «Большевики долж�
ны взять власть».

— 75 лет назад в разгар боёв
в Сталинграде штурмовая груп�
па сержанта Якова Павлова на�
чала оборону дома, вошедшего
в историю Великой Отечест�
венной войны как «Дом Пав�
лова» — символ мужества и ге�
роизма.

28 сентября
— 115 лет со дня рождения

В.М. Мясищева (1902—1978)
— советского авиаконструкто�
ра, генерал�майор�инженера,
Героя Социалистического Тру�
да, Лауреата Ленинской пре�
мии. В годы Великой Отечест�
венной войны обеспечивал се�
рийный выпуск бомбардиров�
щика ПЕ�2 и ряда его модифи�
каций.

29 сентября
— 100 лет назад, в сентябре

1917 года, была опубликована
работа В.И. Ленина «Задачи
пролетариата в нашей револю�
ции (Проект платформы проле�
тарской партии)». 

— День памяти жертв Бабье�
го Яра на Украине. В конце
сентября — начале октября
1941 года на северо�западной
окраине оккупированного гит�
леровцами Киева фашисты
расстреляли более 150 тысяч
мирных граждан и советских
военнопленных.

30 сентября
— 125 лет назад родился А.В.

Хрулёв (1892—1962) — совет�
ский военачальник и государ�
ственный деятель, генерал ар�
мии. В Великую Отечествен�
ную войну — начальник Глав�
ного управления тыла Крас�
ной Армии и одновременно в
1942—1943 гг. нарком путей
сообщения СССР.

— 90 лет Ю.И. Каюрову —
актёру театра и кино, народ�
ному артисту РСФСР, лауреа�
ту Государственных премий
СССР и РСФСР. Снимался в
роли В.И. Ленина в фильмах
«Шестое июля», «Кремлёв�
ские куранты», «Ленин в Па�
риже».

Горячая тема

10 дней календаря

Н О ВОТ МИНУЛО почти
тридцать лет. И что же мы
видим? «Пятую колонну» в

этом вопросе возглавил сам прези�
дент, почти за пять лет до даты он
подписал указ о всенародном пра�
здновании 100�летнего юбилея Со�
лженицына. А что со стороны За�
пада? Запад открыто орудует в
этом деле уже не у себя, а на нашем
телевидении. Вот только один
пример.

Телеведущему Владимиру Соло�
вьёву мало тутошних малограмот�
ных и горластых антисоветчиков
вроде Жириновского или Веллера,
он ещё выписывает таких из�за
границы. Вот явился к нему из
Америки некто Ариэль Коэн.

На одной из последних передач
Соловьёва зашла речь о том, как
несправедлива бывает власть к ху�
дожникам. Ну с нашей стороны
сразу, естественно, вспомнили о
маккартизме, о Чаплине, вынуж�
денном уехать из США в Англию, о
Хемингуэе… Тут заезжий америка�
нец воскликнул: «А у вас? Изгнали
великого русского писателя Солже�
ницына! Сослали великого борца за
свободу Сахарова!» И наши — как в
рот воды набрали. Ни слова, ска�
жем, о Солженицыне. Знает же хо�
тя бы Вячеслав Никонов, носящий
имя своего великого деда и прини�
мавший участие в передаче, что Со�

лженицын лгал о нашей Родине так
и столько, как и сколько за всю её
историю не лгал никто, даже Геб�
бельс, помноженный на Гитлера;
знает же доктор исторических наук,
что Солженицын — чемпион мира
по лживости, абсолютный рекордс�
мен клеветы, мечтал ещё и об атом�
ной бомбе Трумэна на наши голо�
вы, когда у нас такой бомбы не бы�
ло. Всё знает, но вместо отповеди
заезжему гостю промурлыкал что�
то невнятное.

Жалко смотреть на наших поли�
тологов. На них спустили стаю
злобных антисоветчиков и русофо�
бов, но заранее обрекли на проиг�
рыш. Как? Во�первых, так: их про�
тивники заранее знают, с чем они
придут на шоу, какие вопросы бу�
дут поднимать, и имеют возмож�
ность подготовиться, а для наших
почти всегда предстоящая схватка
— полная неожиданность, и подго�
товиться они не имеют времени,
они должны находить ответ сразу, а
для этого часто не хватает или зна�
ний, или быстроты ума... Вот в пе�
редаче «Время покажет» откуда�то
взявшийся Григорий Амнуэль (шу�
стрый, как собрат Ариэль, помяну�
тый выше) вдруг обрушил на веду�
щего Артёма Шейнина благород�
ное негодование по поводу того,
что в 1912 году поставили в Моск�
ве напротив дома генерал�губерна�

тора памятник генералу Михаилу
Скобелеву, а большевики его снес�
ли. Какой вандализм!.. А. Шейнин
— человек эрудированный, но не
нашёлся, что тотчас ответить. А
можно было бы, если накануне
справиться, ответить примерно
так. Да, замечательный и очень
прославленный, особенно в Болга�
рии, был генерал, но, во�первых, в
один ряд с Кутузовым и Суворо�
вым его всё же не поставишь, а па�
мятников им тогда в Москве не
было. Это похоже на то, как памят�
ник Б. Окуджаве поставили в 2002
году через пять лет после его смер�
ти, а Александру Твардовскому —
через 43 года

Во�вторых, памятник Скобелеву
снесли в 1918 году, в самую началь�
ную и бурную пору революции,
когда действительно, как во вся�
кой революции, было побито не�
мало лишних горшков. В�третьих,
на этом месте, напротив здания
Моссовета, в 1954 году поставили
памятник не кому�нибудь, а князю
Юрию Долгорукому, основателю
Москвы, то есть человеку, памят�
ник которому имел больше причин
стоять на этом месте, чем памят�
ник Скобелеву. Ну и, наконец, в
2014 году памятник генералу по�
ставлен на более подходящем для
него месте — у здания Академии
Генерального штаба. Самое гене�
ральское место! Увы, ни один из
этих доводов Шейнин не привёл,
видимо, с ходу и не мог привести…

В ОТ ДРУГОЙ эпизод. В пере�
даче «Право голоса» тот же
Амнуэль (они дрейфуют по

всем программам) с благородным
негодованием того же сорта, что и
о Скобелеве, завёл речь о катынь�
ской трагедии как о деле наших
рук… И что же ведущий Роман Ба�
баян? Он оправдывается: это при�
знали и принесли извинения три
наших президента — и Горбачёв, и
Ельцин, и Путин. И вот, мол, я то�

же признаю. Чего ещё надо? Ему и
в голову не приходит, зачем при�
знаваться и извиняться на высшем
уровне три раза подряд и что мы за
это получили от поляков. А уж о
том, что официальные призна�
вальщики и извиняльщики лишь
повторяют антисоветскую и русо�
фобскую клевету Геббельса и, как
штурмбанфюреры, плетутся у него
в хвосте, что они предали нашу ко�
миссию во главе с академиком
Бурденко и митрополитом Нико�
лаем, или привести хотя бы тот до�
вод, что если немцы истребили 
6 миллионов поляков, то что им
стоило прибавить к этому ещё не�
сколько тысяч своих врагов — об
этом ни Бабаян, ни кто другой из
наших храбрецов и слова сказать
не смеют.

А вот в программу Дмитрия Ку�
ликова «Право знать» приглашён
посол Европейского союза Вигауд�
гас Ушацкас, литовец, хорошо го�
ворящий по�русски. Целый час он
спокойно, свободно, как обо всём
известном и всеми признанном
насыщает наш эфир речениями
«железный занавес», «аннексия
Крыма», «оккупация Донбасса» и
т.д. Какой «занавес»? Это был «са�
нитарный фильтр», оберегавший
наш народ от духовной заразы За�
пада, но его беспрепятственно
проходили Чарли Чаплин, Рокуэлл
Кент, Поль Робсон, Дин Рид и дру�
гие большие мастера с Запада.

И хоть бы раз кто�нибудь объяс�
нил толком этим гостям, что такое
для нас Крым. Они же наверняка
не знают. Они уверены, что как,
допустим, Гитлер в 1938 году ан�
нексировал соседнюю Австрию,
так и мы сейчас — Крым. Именно
к этому сравнению прибег принц
Чарльз. Вот и напомнить бы для
начала, что Австрия никогда не
была немецкой. А Крым как само�
стоятельное ханство возник в 1441
году, когда в первой половине ХV
века единая Золотая орда распа�

лась на ряд самостоятельных госу�
дарственных образований. Долгие
годы воинственные крымские та�
тары совершали многочисленные
набеги на Русь, и до того, как в
1475 году стали вассалами Турции,
и после. Несколько набегов было
даже в царствование Ивана Гроз�
ного. Отбиваясь от очередного на�
бега и преследуя татар, русские во
главе с воеводой Данилой Адаше�
вым ещё в 1559 году впервые во�
рвались в Крым, но ненадолго.
Особенно опустошительный набег
на Москву в мае 1571 года совер�
шил хан Девлет�Гирей. Современ�
ный историк пишет, что тогда та�
тары дотла сожгли город, уцелел
лишь Кремль. В пожаре погибли
десятки тысяч человек, из Москвы
и других попутных городов и селе�
ний угнали в рабство более 100 ты�
сяч русских. Царь Иван Грозный
покончил с Астраханским и Казан�
ским ханствами, но до Крыма до�
браться не смог. Это в ходе войны с
Турцией в 1783 году сделала Екате�
рина Вторая. И тогда, и в 1856 году
в Крымской войне, и в 1918—1920
годы в ходе войны Гражданской —
Украины ещё и не было, а и в 
1941�м и 1944�м земля Крыма так
обильно была полита русской кро�
вью, как ни одна другая пядь на�
шей земли.

В советское время Крым всегда
был автономной республикой Рос�
сийской Федерации. Но, придя к
власти, «украинец» Хрущёв, не по�
дождав и года, вопреки всем зако�
нам, добился включения Крыма в
состав Украины. Это было нацио�
налистическим самодурством и
глупостью. Изменения админист�
ративного деления бывали и рань�
ше. Например, когда�то из не�
скольких областей была создана
огромная Центральная чернозем�
ная область (ЦЧО). Она просуще�
ствовала недолго, вернулись к
прежнему губернскому делению. А
Крым — особая земля. Он был все�

союзной здравницей, туда в дома
отдыха и санатории приезжали лю�
ди со всей страны всех националь�
ностей и свободно общались там
на русском языке. А тут вдруг всю�
ду, начиная с вывесок, стали на�
саждать мову, которую и на Украи�
не�то знали далеко не все. Один
этот языковый фактор изобличал
глупость и вредность передачи
Крыма. Но если бы только это…

П РЕЗИДЕНТ пытался сва�
лить крымскую проблему на
Советскую власть: ну, дей�

ствительно, передачу�то учинил не
кто�нибудь, а советский лидер. Да,
это была административная ду�
рость 1954 года, но дурость в пре�
делах одного государства; когда же
Украина обретала свою незалеж�
ность, то это — совсем другое дело,
здесь безразличие Ельцина к судь�
бе Крыма, добровольная уступка
его Украине были уже не только
международной глупостью, но и
государственным преступлением.
Так что, возвратив Крым в состав
России, мы просто вернули то, что
у нас стянули, пользуясь непро�
будностью президента. Эту исто�
рию в кратком виде и следует вте�
мяшивать тем, кто всё твердит об
«аннексии Крыма» как о захвате
Австрии.

И вот, запустив в наш эфир орду
антисоветчиков, клеветников и ру�
софобов, наши политологи не ус�
тают хвастаться: смотрите, мол,
какая у нас демократия! Нас в Аме�
рику или на Украину не приглаша�
ют, там нам слова не дают, а мы им
— пожалуйста! Ради бога! Да о чём
угодно!

Таким образом они восхваляют
тупоумие власти и свою собствен�
ную сервильность. Конечно, неко�
торые из них вызывают сострада�
ние. Они же в окружении. Впере�
ди, прямо по фронту, перед ними
антисоветчики и русофобы, клеве�
щущие главным образом на слав�

ное советское прошлое и на рус�
ский народ, и сзади, в тылу, — ан�
тисоветская власть, тоже клевещу�
щая на наше прошлое. И разум�
ные политологи не смеют в пол�
ную силу, используя правду совет�
ской истории, дать отпор атакам
по фронту и вынуждены глухо
молчать перед теми, у кого в руках
власовский флаг, на лбу — двугла�
вый орёл, для кого Мавзолей —
чумное место, кто ставит памят�
ники царю Николаю II и Столы�
пину, кто субсидирует Серебрен�
никова и Урина. Власть лет пят�
надцать была убеждена, что после
предательства и удушения Совет�
ской власти её во всём мире беско�
рыстно полюбили, никаких врагов
у России не осталось, а сплошь —
партнёры, коллеги и друзья. Это
же беспримерное коллективное
тупоумие, безмозглость, не подда�
ющиеся объяснению. Теперь им
потребуется ещё лет двадцать, что�
бы понять, чем на самом деле за�
нимаются упомянутые деятели по�
литических подмостков.

Гул затих. 
Я вышел на подмостки.

Прислонясь к дверному косяку,
Я ловлю в далёком отголоске,
Что случится на моём веку…

Что случится?.. Гул не затих, а
всё нарастает. И сквозь него
слышны не столь далёкие отголо�
ски краха Советского Союза. И
они доносят: если власть, не спо�
собная уберечь от погрома даже
свой парк в ста метрах от Кремля,
не очухается или не поймёт, что
давно пора сматываться со всею
музыкой своей и уступить место
другим, то случится то самое, что
случилось с Советским Союзом и
с этим вашим парком, разбитым
по французской моде за 14 милли�
ардов русских рублей.

Владимир БУШИН.

Что случится на моём веку
Когда Александр Зиновьев жил ещё в Мюн�

хене и уже хорошо прозрел и отошёл от своей
антисоветчины, мы переписывались. В 1990
году я послал ему свою статью об А. Солжени�
цыне, он по этому поводу писал мне: «Солже�
ницына надо не просто критиковать, его надо
громить. Эту б… всеми силами навязывают
нам как со стороны Запада, так и со стороны
«пятой колонны» Запада в России». Я был с ним
совершенно согласен во всём, начиная с б…


